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Воронежский 
медицинский университет 

проводит олимпиады  
для школьников

С 1 декабря в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
стартовали олимпиады по биологии и химии – 
«Юный медик» и «Будущее фармации». В них 
могут принять участие учащиеся  10-11-х клас-
сов и выпускных курсов СПО.

Открытая олимпиада для школьников «Бу-
дущее фармации» проводится с 2016 года по 
профильным дисциплинам, таким как химия и 
биология. В ней могут принять участие все же-
лающие. Олимпиада проводится в два этапа.

Первый этап Открытой олимпиады среди 
школьников «Будущее фармации» предполага-
ет решение тестовых заданий на знание химии 
и биологии в заочной форме и продлится до 
31 января 2025 года.

Второй этап олимпиады «Будущее фар-
мации» представляет собой решение задач 
в очной форме в университете и завершится 
в марте 2025 года.

Порядок организации и проведения меро-
приятия, а также задания заочного тура уже 
размещены на сайте вуза. По всем вопросам 
можно обращаться в деканат фармацевтиче-
ского факультета по  тел. +7 (473) 255-05-25.

Олимпиада «Юный медик» проводится 
в вузе с 2018 года, профильная дисциплина – 
биология.

Первый этап олимпиады «Юный медик» 
предполагает решение заданий в заочной 
форме и продлится до 1 февраля текущего 
учебного года. Задания отборочного этапа уже 
опубликованы на сайте вуза.

Второй этап олимпиады «Юный медик» 
представляет собой решение задач в очной 
форме в университете и завершится в марте 
2025 года.

По всем вопросам можно обращаться   
в деканат факультета довузовского обра-
зования и работы с выпускниками по   
тел. +7 (473) 255-04-38.

Победителям выдаются дипломы:
- наличие статуса победителя заключитель-

ного этапа олимпиад «Юный медик» и «Буду-
щее фармации», организуемых и проводимых 
университетом (если с даты проведения олим-
пиады до дня завершения приема документов 
и вступительных испытаний прошло не более 
двух лет) – 5 баллов;

- наличие статуса призера заключительного 
этапа олимпиад «Юный медик» и «Будущее 
фармации», организуемых и проводимых 
университетом (если с даты проведения олим-
пиады до дня завершения приема документов 
и вступительных испытаний прошло не более 
двух лет) – 3 балла.

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко приглашает всех 
желающих принять участие в олимпиадах.

Поздравляю с Новым 2025 годом  
и Рождеством Христовым!

Кадровый дефицит: пути решения проблемы

Уважаемые 
коллеги, студенты, 
ветераны! Дорогие друзья! От 
всей души поздравляю вас с 
Новым 2025 годом и Рожде-
ством Христовым!

В новогоднюю пору мы 
все, независимо от возраста, 
с нетерпением ждем непо-
вторимую атмосферу добро-
го волшебства новогодних и 
рождественских праздников 
и стараемся уловить знако-

мые с детства счастливые 
ощущения надежды, что в 
новом году сбудутся самые 
смелые и сокровенные же-
лания. Время надежд на год 
грядущий приносит с собой 
и осмысление прошедшего. 
Уходящий 2024-й год благо-
даря слаженной и самоотвер-
женной работе коллектива 
нашего вуза стал весьма пло-
дотворным и наполненным 
большими социально значи-
мыми и яркими событиями. 
Можно смело сказать, что 
Воронежский медицинский 
университет стал драйвером 
социально-экономического 
развития региона.

Мы провели множество 
научно-практических и об-
разовательных мероприя-
тий, в том числе с участием 
зарубежных коллег. В стенах 
нашего вуза с официальным 
визитом побывали многие 
ученые с мировым именем и 
ведущие деятели медицин-
ской науки России и зарубе-
жья. Мы укрепили имеющи-
еся международные связи и 
установили новые, повысив 
авторитет и престиж нашей 

альма-матер в международ-
ном образовательном про-
странстве. Активно занима-
лись совершенствованием 
материально-технического 
оснащения вуза и цифровиза-
цией образовательного про-
цесса. Вошли в престижный 
рейтинг лучших вузов стран 
БРИКС и улучшили свои по-
зиции в рейтинге лучших ву-
зов России – RAEX-100. Наш 
вуз планомерно укрепляет 
свой авторитет в разных сфе-
рах деятельности, сохраняя 
и приумножая свои лучшие 
традиции. Трудоустройство 
наших выпускников состав-
ляет 98 %. Они стабильно 
востребованы в учреждениях 
практического здравоохра-
нения России и зарубежных 
стран. В уходящем году мы 
приняли рекордное коли-
чество первокурсников на 
все формы обучения, что, 
несомненно, говорит о вос-
требованности нашего вуза у 
абитуриентов из почти всех 
регионов России. 

Будучи уверенными, что 
врач начинается со школь-
ной скамьи, мы за истек-

ший год увеличили количе-
ство медицинских классов 
предуниверсария и прове-
ли множество масштабных 
профориентационных меро-
приятий, включая выезд-
ные Дни открытых дверей 
и третью научную сессию 
школьников. Таким обра-
зом, развивается созданная 
нами эффективная система 
непрерывного медицинско-
го образования: школа – вуз 
– практическое здравоохра-
нение.

Конечно, это далеко не 
все достижения и направле-
ния деятельности ВГМУ, о 
которых можно рассказать, 
подводя итоги года. Мы мно-
го сделали в уходящем году, 
но планов на 2025 год у нас 
еще больше! Пусть новый 
год исполнит все планы и 
мечты, принесет в каждый 
дом веру и надежду, сохра-
нит любовь и здоровье, пода-
рит благополучие и уверен-
ность в завтрашнем дне!

Ваш  
Игорь Эдуардович  

Есауленко

МЕДИЦИНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

12 декабря на базе ВГМУ им. Н.Н. Бурденко состоялось объединенное заседание 
Координационного совета по подготовке и развитию кадров  
для здравоохранения Липецкой и Тамбовской областей. 

Целью заседания 
стало обсуждение вопросов о 
расширении границ сотруд-
ничества в рамках реализа-
ции проекта «Вуз-регион» 
и подготовке высококвали-
фицированных кадров для 
практического здравоохра-
нения. Были обсуждены во-
просы определения потреб-
ности в медицинских кадрах, 
практика взаимодействия 
университета и региональ-
ных органов исполнитель-
ной власти в части устране-
ния дисбаланса и дефицита 
медицинских специалистов, 
а также проблемы профес-
сиональной подготовки и 
переподготовки кадров для 
здравоохранения.

Со вступительным словом к 
участникам встречи обратил-
ся председатель Координаци-
онного совета, ректор ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко Игорь Эду-
ардович Есауленко, который 
подчеркнул важность и свое-
временность обсуждения дан-
ных вопросов и необходимость 
выстраивания совместной ра-
боты в части их решения.

Проректор по РРЗКР 
 Татьяна Николаевна Пе-
трова ознакомила участни-
ков совещания с основны-
ми поручениями министра 

здравоохранения РФ Михаи-
ла Альбертовича Мурашко и 
проектом плана совместной 
деятельности с практиче-
ским здравоохранением по 
их исполнению. Основными 
пунктами плана работы обо-
значены вопросы определе-
ния реальной потребности в 
медицинских кадрах, устра-
нение дисбаланса и дефи-
цита медицинских специ-
алистов, формирование 
кадрового резерва и подго-
товка управленческих ка-
дров, профориентационная 
активность и целевое обуче-
ние, повышение эффектив-
ности трудоустройства вы-
пускников и перспективные 
направления закрепления 
медицинских работников в 
отрасли. По ходу выступле-
ния также обсуждались во-
просы взаимодействия Ми-
нистерства здравоохранения 
и проектного офиса ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко в отноше-
нии организации меропри-
ятий Федерального проекта 
(на примере планирования 
исполнения контрольных 
точек). Татьяна Николаевна 
обратила внимание на необ-
ходимость обеспечения об-
ратной связи для оператив-
ного исполнения поручений 

и планирования совместной 
работы.

Содокладчиком выступила 
декан факультета подготовки 
кадров высшей квалификации 
Е.А. Лещева, которая подроб-
но остановилась на вопросах 
трудоустройства ординато-
ров второго года обучения на 
должности врачей-стажеров. 

В дискуссии приняли уча-
стие ректор И.Э. Есауленко, 
начальник управления здра-
воохранения Липецкой об-
ласти А.В. Маркова, министр 
здравоохранения Тамбов-
ской области Е.С. Юнькова, 
проректор по учебной работе 
А.А. Пашкова, начальник 
административно-правового 

управления ВГМУ Л.А. Гри-
шина.

Также в рамках деловой 
программы была организо-
вана встреча обучающихся 
университета с потенциальны-
ми работодателями, в кото-
рой приняли участие более 
200 студентов и ординаторов 
Липецкой и Тамбовской об-
ластей. Благодаря подобным 
встречам выпускники знают, 
что их ждет и какие перспек-
тивы для них открываются при 
возвращении в свой регион.

Центр по развитию 
регионального 

здравоохранения ВГМУ
Фото Олега Полехина
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Группа врачей-специалистов из числа профессорско-
преподавательского состава клинических кафедр ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко во главе с ректором, депутатом Воронежской 
областной Думы 7 созыва, заместителем председателя Комитета по 
охране здоровья Игорем Эдуардовичем Есауленко 4 декабря посетили 
Бутурлиновский район.

Игорь Есауленко:  
«Моя профессия – помогать людям»

Рабочий визит начал-
ся со встречи ректора ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко Игоря Есауленко 
с главой администрации му-
ниципального района Юрием 
Матузовым. Они провели со-
вещание, на котором обсудили 
совместное участие в реализации 
программы «Здоровье в каждую 
семью». Мероприятие, направ-
ленное на повышение доступ-
ности и качества медицинской 
помощи населению Бутурлинов-
ского района, проведено с целью 
реализации социально значи-
мых проектов по созданию здо-
ровой среды и популяризации 
здорового образа жизни, в рам-
ках реализации проекта «Меди-
цинский кластер», направлен-
ного на развитие перспективных 
направлений взаимного сотруд-
ничества с регионами по эффек-
тивному взаимодействию в сфе-
рах медицинского образования 
и здравоохранения, а также на 
реализацию механизма социаль-
ного партнерства на территории 
Бутурлиновского района.

Продолжая работу в районе, 
депутат Воронежской област-
ной Думы 7 созыва, замести-
тель председателя Комитета по 
охране здоровья Игорь Эдуардо-
вич Есауленко в общественной 
приемной, расположенной в ад-
министрации Бутурлиновского 
муниципального района, провел 
прием граждан.

В день приема к своему депу-
тату за помощью и поддержкой 
обратились три жителя Бутур-
линовского района. Вопросы, 
адресованные парламентарию, 
касались оказания адресной по-
мощи на медицинское лечение и 
благоустройство территорий.

За помощью к депутату обра-
тилась жительница села Елиза-
ветино. Ее внучке, пострадавшей 
в автокатастрофе и потерявшей в 
этой аварии свою маму, требуется 
ряд сложных дорогостоящих ме-
дицинских операций. Заявитель-
ница попросила оказать адрес-
ную помощь на лечение девочки. 
Игорь Эдуардович Есауленко 
ознакомился с представленны-

ми документами, основательно 
выяснил все аспекты сложив-
шейся ситуации и предложил 
возможные варианты решения 
сложной задачи. Не откладывая в 
долгий ящик, Игорь Эдуардович, 
совершив несколько телефонных 
звонков в московские лечебные 
медицинские организации и в 
фонд, занимающийся помощью 
детям, разъяснил опекуну несо-
вершеннолетней девочки алго-
ритм дальнейших действий. Взял 
этот вопрос под личный контроль 
и уверил, что все, что будет воз-
можно для оказания помощи, 
будет сделано. 

Другая заявительница по-
просила оказать содействие в 
приобретении дорогостоящих 
лекарственных препаратов, 
необходимых для послеопера-
ционной реабилитации. Игорь 
Есауленко взял вопрос в работу, 
предложил пути решения задачи 
и уверил обратившуюся за помо-
щью женщину, что вся необхо-
димая ей помощь будет оказана. 

Еще одно обращение к депу-
тату жительницы Бутурлинов-
ского района касалось оказания 
адресной помощи на приобрете-
ние оборудования для детской 
площадки и содействия благо-
устройству прилегающей терри-
тории. Игорь Есауленко, ознако-
мившись с проектом и сметой, 
принял решение использовать 
на это средства депутатского 
фонда.

«Непосредственные встречи 
с населением выявляют боле-
вые точки в округе. Для меня 
очень важно сохранять контакт с 
людьми и вести диалог в форма-
те встреч – это помогает лучше 
понимать потребности и пробле-
мы жителей, а также незамедли-
тельно находить пути их реше-
ния. Я считаю – главная задача 
депутата – слышать, понимать 
проблемы и помогать людям 
их решать, совершая реальные 
дела», – завершив прием граж-
дан, подчеркнул парламентарий 
Игорь Есауленко.

В это же время в Бутурли-
новской районной больнице 

для сотрудников в рамках про-
екта «Школа практикующего 
врача» были проведены две 
лекции: «Нарушения углевод-
ного обмена: современное со-
стояние проблемы и возможно-
сти коррекции» – ее прочитала 
д. м. н., профессор, зав. кафе-
дрой медицинской профилак-
тики Т.Н. Петрова, а лекцию 
«Актуальные вопросы лече-
ния коморбидных пациентов» 
– к. м. н., ассистент кафедры 
медицинской профилактики 
Т.В. Головко.

Врачами-специалистами 
клинических кафедр ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко сразу в двух 
локациях был проведен кон-
сультативный прием жителей 
района. В детской поликлини-
ке юных пациентов принимали: 
детский пульмонолог – Наза-
ретская Ольга Митрофановна, 
врач ВДКБ им. Н.Н. Бурденко; 
детский гастроэнтеролог – Ма-
ховая Людмила Владимировна, 
врач ВДКБ им. Н.Н. Бурденко; 
детский ортопед – Баранов Дми-
трий Александрович, к. м. н., 
доцент кафедры детской хирур-
гии. Во взрослой поликлинике 
консультативный прием вели 
врачи-специалисты: ревматолог 
– Есина Елена Юрьевна, д. м. н., 
профессор кафедры поликли-
нической терапии; нефролог – 
Бала Андрей Юрьевич, к. м. н., 
доцент кафедры госпитальной 
терапии и эндокринологии; ко-
лопроктолог – Никишина Татья-
на Геннадьевна, к. м. н., доцент 
кафедры общей и амбулаторной 
хирургии. 

Мероприятия подобного фор-
мата сотрудниками медунивер-
ситета в Бутурлиновском районе 
проводятся регулярно. Всего за 
день работы врачами-специали-
стами ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
было проконсультировано более 
60 жителей района. Всем паци-
ентам были даны рекомендации 
по коррекции лечения и даль-
нейшей тактике наблюдения. 

Олег Полехин
 Фото автора
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ПРОФОРИЕНТАЦИЯ

Многодетная семья – забота медицины и ЦерквиМногодетная семья – забота медицины и Церкви

III научная сессия III научная сессия 
школьников: развиваем школьников: развиваем 

исследовательские навыки исследовательские навыки 

Делегация ВГМУ им. Н.Н. Бурденко во главе с ректором Игорем 
Эдуардовичем Есауленко 12 декабря приняла участие в работе семинара 
«Медицина ‒ школа милосердия». Важным событием конференции 
стало подписание нового договора о сотрудничестве епархии  
с Воронежским государственным медицинским университетом. 

6 и 7 декабря состоялась III научная сессия школьников Воронежского 
медицинского предуниверсария с международным участием, которую 

организовал ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. Столь масштабное научное 
мероприятие призвано пробудить интерес школьников к медицине 

через научные исследования. Уровень владения школьниками 
исследовательскими навыками, умение работать с научной литературой 

и информацией напрямую определяет качество учебы в университете 
и последующую профессиональную деятельность врача. 

Мероприятие про-
шло в зале собраний Благове-
щенского кафедрального собора. 
Все выступления и доклады были 
посвящены теме: «Многодетная 
семья – забота медицины и Церк-
ви». Работу форума возглавил 
Высокопреосвященнейший Леон-
тий, митрополит Воронежский и 
Лискинский, глава Воронежской 
митрополии.

К участию в семинаре были 
приглашены врачи и медицин-
ские работники, непосредственно 
участвующие в оказании меди-
цинской помощи женщинам, 
медицинские психологи государ-
ственных медицинских органи-
заций.

Благословив начало семина-
ра, владыка Леонтий обратился к 
присутствующим со вступитель-
ным словом. Архипастырь под-
черкнул важность объединения 

усилий медработников и Русской 
Православной Церкви по под-
держанию многодетных семей, 
созданию в государстве стимулов 
для многодетности и сдержива-
нию практики «узаконенного де-
тоубийства» – абортов. 

«Церковь видит в многодет-
ных семьях знак Божьего благо-
словения, исполнение людьми 
данной им Господом еще в Эдем-
ском саду заповеди: «Плодитесь 
и размножайтесь, и наполняйте 
землю». Материнство и отцов-
ство – это дары Божии. При этом 
количество детей – это не есть 
вопрос предписаний морали. Это 
вопрос внутренней духовной зре-
лости супругов, степени совер-
шенства их любви между собой и 
к Богом дарованному потомству. 
В течение последних 50 лет во 
многих странах мира семья и тра-
диционные семейные ценности 

подвергались серьезным напад-
кам, что угрожает полному обес-
цениванию семьи. Мы собрались 
здесь для того, чтобы говорить о 
многодетной семье как о счастье 
и проявлении Божией милости к 
людям», – подчеркнул митропо-
лит Леонтий.

С приветственным словом к 
участникам семинара также об-
ратился министр здравоохране-
ния Воронежской области Игорь 
Николаевич Банин. 

«Первостепенная задача – это 
забота о здоровье детишек из 
многодетных семей. За 9 меся-
цев этого года более 700 детей 
прошли оздоровление. В про-
шлом году, для сравнения, эта 
цифра была – 632 ребенка. Да-
лее, это работа с многодетными 
семьями по медико-социальному 
патронажу. 6308 семей на насто-
ящий момент в 16-ти лечебных 

учреждениях общаются с вра-
чами посредством специальной 
программы в ТГ-мессенджерах», 
– сказал в своем выступлении 
Игорь Николаевич Банин.

Кроме того, в медучреждени-
ях ввели дни многодетных семей. 
Так, по субботам в поликлиниках 
и амбулаториях их обслужива-
ют в режиме зеленого коридора. 
К этой работе подключаются во-
лонтеры, специалисты оказывают 
медико-психологическое кон-
сультирование. Как итог – число 
абортов за год сократилось на 5 
с лишним процентов, а именно 
более 400 жительниц региона 
отказались от прерывания бере-
менности. 

«Сегодня 25 % семей хотят 
иметь трех детей. Но из них толь-
ко 7 % имеют. То есть желание и 
возможности, к сожалению, не 
реализуются. Поэтому наша за-
дача совместно с РПЦ – помочь 
ребятам в выборе не только своей 
профессии, своего места в жизни, 
но и определения с семейными 
ценностями, со своим будущим, 
как человека, как гражданина 
страны. В нашем вузе мы де-
лаем акцент на духовно-нрав-
ственном воспитании молоде-
жи, популяризации семейных 
ценностей. В университете есть 
домовой храм, работают право-
славные кружки и секции», – 
выступая, отметил ректор ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, депутат Воро-
нежской областной Думы Игорь 
 Эдуардович Есауленко.

Затем состоялось подписа-
ние трехстороннего Соглашения 
о взаимодействии между Воро-
нежской епархией и ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко, а также с Ассо-
циацией работников здраво-

охранения Воронежской области. 
Документ своими подписями 
скрепили митрополит Воронеж-
ский и Лискинский, глава Воро-
нежской митрополии Леонтий, 
ректор медуниверситета Игорь 
Эдуардович Есауленко и пред-
седатель совета Ассоциации ме-
дицинских работников Михаил 
Васильевич Иванов.

Форум продолжило торже-
ственное чествование многодет-
ных медицинских работников.

В работе семинара приняли 
участие и выступили с интерес-
ными и содержательными докла-
дами и выступлениями: Наталия 
Евгеньевна Нехаенко, замести-
тель министра здравоохранения 
Воронежской области; Ирина 
Константиновна Языкова, ди-
ректор Библейско-богословского 
института св. апостола Андрея 
(г. Москва); Наталья Михайлов-
на Шестакова, врач-психотера-
певт центра семейной медици-
ны «Олимп здоровья»; иерей 
Александр Шишкин, настоятель 
храмового комплекса во имя Бла-
женной Ксении Петербургской, 
руководитель отдела Воронеж-
ской епархии по вопросам семьи, 
защиты материнства и детства; 
доцент кафедры психиатрии и 
наркологии ВГМУ им. Н.Н. Бур-
денко Максим Александрович 
Пальчиков; Наталия Владими-
ровна Хороших, доцент кафедры 
акушерства и гинекологии № 2 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко.

По завершении выступлений 
состоялось обсуждение прозву-
чавших важных идей и предло-
жений.

Олег Полехин
Фото автора

В первый день рабо-
ты научной сессии школьников 
состоялось пленарное заседа-
ние. Оно прошло в актовом зале 
главного корпуса университета. 
Мероприятие началось с торже-
ственного исполнения вокаль-
ным ансамблем «Кантус» гимна 
Gaudeamus. Затем с приветствен-
ным словом к участникам кон-
ференции обратились: ректор 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко Игорь 
Эдуардович Есауленко, заме-
ститель министра образования 
Воронежской области Денис Ген-
надьевич Плотников, замести-
тель министра здравоохранения 
Воронежской области Наталия 
Евгеньевна Нехаенко, замести-
тель главы администрации го-

родского округа города Воронеж 
Любовь Анатольевна Кулакова, а 
также заместитель руководителя 
управления образования и мо-
лодежной политики областной 
администрации Ирина Владими-
ровна Лырьщикова. 

В качестве ведущих сессии 
выступили пятикурсники уни-
верситета Дарья Губанова и 
Андрей Канивец. Они огласили 
приветственный адрес органи-
заторам, участникам и гостям 
научной сессии главного вне-
штатного детского специали-
ста-эндокринолога Минздрава 
России, научного руководите-
ля научно-исследовательского 
института детской эндокрино-
логии ГНЦ РФ — ФГБУ «НМИЦ 

эндокринологии» Минздрава 
России, академика РАН, доктора 
медицинских наук, профессора, 
заведующей кафедрой детской 
эндокринологии-диабетоло-
гии В.А. Петерковой. В своем 
обращении Валентина Алек-
сандровна отметила масштаб и 
важность проводимого меро-
приятия, отражающего стремле-
ние нашей молодежи к позна-
нию, исследованию и развитию 
в области медицины и науки, 
пожелала участникам конфе-
ренции творческих успехов и 
новых научных открытий. 

  На пленарном заседании на-
учной сессии был представлен 
фильм об основных событиях и 
достижениях Воронежского ме-

дицинского предуниверсария за 
прошедший год. 

Главным событием первого 
дня сессии стало торжественное 
подписание договора о намере-
нии создать медицинский класс 
с включением МБОУ ОЦ «Содру-
жество» в состав Воронежского 
медицинского предуниверсария. 
Перед участниками конферен-
ции выступила директор обра-
зовательного центра «Содруже-
ство» Ольга Егоровна Струкова. 
Она поблагодарила Воронежский 
государственный медицинский 
университет за предоставлен-
ную возможность присоединить-
ся к кластеру, пожелала успехов 
школьникам, обу чающимся в 
предуниверсарии. 

Учащаяся 11 класса учебного 
учреждения «Содружество» Со-
фия Баранникова выступила пе-
ред участниками научной сессии 
с сообщением «Наши возможно-
сти и перспективы». Школьники 
из «Содружества» представили 

творческие номера — тематиче-
ские песни и стихи. Воспитанники 
изостудии средней школы № 94 
«Чудесный сад» города Воронежа 
исполнили песню на тему меди-
цины под названием «Доктор Ай-
болит». Участникам творческого 
конкурса «Труд врачей в детском 
восприятии» были вручены сер-
тификаты, а победители получи-
ли дипломы и памятные подарки. 

В завершение первого дня 
работы научной сессии заведу-
ющий кафедрой ургентной и 
факультетской хирургии, доктор 
медицинских наук, профессор 
Евгений Федорович Чередников 
и заведующая кафедрой гистоло-
гии, кандидат медицинских на-
ук, доцент Виктория Викторовна 
Шишкина выступили с открыты-
ми лекциями. 

Факультет 
довузовского образования 
и работы с выпускниками

Фото Олега Полехина
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Воронежской онкологической службе - 100 летВоронежской онкологической службе - 100 лет
Ректор Воронежского медицинского 
университета им. Н.Н. Бурденко Игорь 
Есауленко 13 декабря поздравил врачей-
онкологов со столетием онкологической 
службы региона. В разные годы в состав 
Воронежской губернии, а затем Центрально-
Черноземной области, входили территории 
современных Белгородской, Курской, 
Орловской, Тамбовской и Липецкой областей, 
поэтому 100 летний юбилей – это праздник 
для многих регионов России.

За вековую историю 
онкологическая служба Воронеж-
ской области прошла серьезный 
путь: от специализированной 
комиссии до системы, способной 
оказывать пациентам высокотех-
нологичную помощь. Особенно 
значимые трансформации слу-
чились в последнее десятилетие: 
у диспансера появились новые 
корпуса, оснащенные самым пе-
редовым оборудованием. 

Сегодня в структуру медуч-
реждения входят: стационар на 
550 коек; хирургический, химио-
терапевтический и радиологиче-
ский дневные стационары; поли-
клиника и центр амбулаторной 
онкологической помощи; отде-
ление рентгенохирургических 
методов диагностики и лечения; 
диагностическая служба. 

На учете в диспансере состо-
ит более 75 тысяч больных, из 
которых около 59 % живут пять 
лет и более. Ежегодно в хирур-
гических отделениях стационара 
выполняется около девяти тысяч 
операций, более четырех тысяч 
пациентов получают лучевую те-
рапию, около 26 тысяч – химио-
терапию. Каждый год в практику 
внедряются от 30 до 40 новых 
лечебно-диагностических техно-
логий. Мы практически вышли 
на статус научно-клинического 
онкологического центра. 

Празднование юбилейной 
даты началось 11-12 декабря 
2024 года с проведения науч-
но-практической конференции с 
международным участием «Тра-
диции и инновации онкологиче-
ской помощи». Среди тем науч-
ных секций – научные данные 
о самых эффективных способах 
профилактики рака; органсохра-
няющие и реконструктивно-пла-
стические операции для онко-
больных; новое в понимании 
механизмов развития опухолей и 
результаты экспериментальной 
терапии опухолей.

В рамках мероприятия бы-
ли проведены школы, мастер- 
классы «живой хирургии», 
секции по ключевым аспектам 
организации онкологической 
помощи, диагностики злока-
чественных новообразований, 
современным возможностям ле-
карственной терапии и хирур-
гических вмешательств, в том 
числе с использованием мало-
инвазивных технологий и новых 
подходов к радиотерапевтиче-
скому лечению. 

13 декабря в новом корпусе 
Воронежского областного кли-
нического онкологического дис-
пансера прошло торжественное 

заседание, на котором присут-
ствовали временно исполняю-
щий обязанности Губернатора 
Сергей Трухачев; мэр горо-
да Воронежа Сергей Петрин; 
генеральный директор ФГБУ 
«НМИЦ радиологии» Минздра-
ва России, главный внештатный 
специалист-онколог Минздрава 
России Андрей Каприн; руково-
дители ведущих федеральных 
онкологических центров, стран 
Китая, Республики Беларусь, 
Узбекистана и многих других за-
рубежных коллег, законодатель-
ных и исполнительных органов 
власти, ветеранов онкологиче-
ской службы, руководителей 
онкологических учреждений ре-
гионов России и представителей 
общественных организаций.

От Воронежского медицинско-
го университета в чествовании 
врачей-онкологов, посвященном 
100-летию онкологической служ-
бы Воронежской, области, приня-
ли участие ректор Игорь Есаулен-
ко, проректор по РРЗКР Татьяна 
Петрова, главный врач ВДКБ 
ВГМУ Тимофей Чубаров. 

Поздравляя специалистов, 
Игорь Эдуардович отметил, что 
борьба с онкологическими забо-
леваниями требует повышенно-
го внимания, обмена передовым 
опытом, объединения усилий 
специалистов и научных разра-
боток: «Вековая история – это 
целая эпоха, ознаменованная 
конкретными делами. Воронеж-
скими врачами были сделаны 
величайшие открытия в истории 
человечества. За каждым откры-
тием стоят люди, которыми мы 
не перестаем гордиться. Все они 
в свое время, как и вы сейчас, 
каждый день самоотверженно 
боролись за жизни пациентов, 
делились опытом с учениками, 
взращивая достойную смену. 
Благодаря им, создавшим, укре-
пившим и развившим систему, 
она успешно справляется с по-
ставленными задачами и поны-
не, ибо прочно стоит на фун-
даменте истории, традиций и 
накопленного опыта. И сегодня 
среди онкологов много молоде-
жи, которая стремится к профес-
сиональному росту. Интеграция 
научного знания в практику, 
обмен перспективными наработ-
ками в диагностике и лечении 
онкологических заболеваний по-
зволяют получить новые знания, 
расширять компетенции, способ-
ствовать профессиональному ро-
сту действующих специалистов», 
– отметил Игорь Есауленко. 

Игорь Эдуардович поздра-
вил всех со 100-летним юбилеем 

и пожелал крепкого здоровья, 
неисчерпаемой энергии, успехов 
в профессиональном развитии и 
благополучия.

Обращаясь к участникам, Сер-
гей Трухачев от имени губерна-
тора Александра Гусева выразил 
признательность действующим 
медработникам и ветеранам 
здравоохранения за исключи-
тельную самоотдачу, знания и 
умения, позволяющие сохранять 
здоровье и жизни воронежцев. 
«Воронеж стоял и у истоков лу-
чевой терапии – у нас в 1930 году 
был открыт профильный межоб-
ластной научно-исследователь-
ский институт. Это послужило 
мощным толчком для развития 
онкологической помощи не толь-
ко на территории региона, но и за 
его пределами. Сегодня Воронеж-
ская область признана одним из 
российских лидеров в организа-
ции оказания медицинской по-
мощи онкопациентам», – отме-
тил Сергей Трухачев. Он также 
напомнил, что в последние годы 
удалось значительно обновить 
материально-техническую базу 
онкомедицины.

Андрей Каприн, со своей сто-
роны, отметил успешное разви-
тие онкологической службы в 
Воронежской области: «Сто лет 
для человека много, а для онко-
логической службы нет. Пер-
вый съезд онкологов состоялся в 
1903 году в институте, который 
мне доверено возглавлять. И тог-
да уже говорилось о Воронеже. 
Мы знаем, что после Великой 
Отечественной войны Воронеж 
очень сильно пострадал. А сей-
час посмотрите на этот диспан-
сер – это красота, которую губер-
натор, его команда и, конечно, 
онкологи смогли создать. По-
этому нам с вами стыдно плохо 
работать, глядя на те старания и 
силы, которые были вложены в 
развитие онкологической служ-
бы», – обратился Андрей Каприн 
к коллегам.

После приветственных слов 
состоялась церемония награжде-
ния медицинских работников и 
праздничный концерт. 

Коллектив Воронежского ме-
дицинского университета при-
соединяется к поздравлениям и 
благодарит за труд и професси-
онализм, за доброту и внимание 
к людям. Желаем здоровья, сча-
стья, успехов в вашем нелегком 
труде!

Центр 
по развитию регионального 

здравоохранения 
Фото Олега Полехина
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ПОМНИМ, ГОРДИМСЯ!

ЦИФРОВИЗАЦИЯ И НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Обучение цифровым навыкам: Обучение цифровым навыкам: 
глобальные вызовы  глобальные вызовы  

и передовые практикии передовые практики

Традиция – это не поклонение пеплу, а передача огняТрадиция – это не поклонение пеплу, а передача огня
По инициативе ректора ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, депутата 7-го созыва 
Воронежской областной Думы И.Э. Есауленко, деканата педиатрического 
факультета при поддержке сотрудников кафедр педиатрического 
факультета 13 декабря состоялось торжественное открытие мемориальной 
доски почетного профессора ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, выдающегося 
врача-педиатра, профессора, доктора медицинских наук, заслуженного 
работника высшей школы Российской Федерации, кавалера ордена 
Ленина, отличника здравоохранения, заведующей кафедрой 
факультетской педиатрии (1969-1999 гг.), декана педиатрического 
факультета (1970-1999 гг.) Валентины Александровны Платоновой. 

13 декабря Воронежский медицинский 
университет им. Н.Н. Бурденко 
и представители СБЕРа провели рабочую 
встречу в стенах вуза. Целями визита стали 
обсуждение реализации совместных проектов 
в рамках стратегического взаимодействия 
и планы на будущее. 

Мемориальная 
доска установлена на здании Во-
ронежской детской клинической 
больницы ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко (пер. Здоровья, 16), где долгие 
годы работала В.А. Платонова 
заведующей кафедрой факуль-
тетской педиатрии, а с 1999 по 
2011 г., до ухода на заслуженный 
отдых, профессором кафедры.

Валентина Александровна была 
очень уважаема и любима. Под-
тверждение этому – огромное ко-
личество присутствовавших на от-
крытии мемориальной доски: кто 
знал и любил Валентину Алексан-
дровну, кто получил диплом пе-
диатра из ее рук, кто вместе лечил 
детей, учился у нее врачебному ис-
кусству, отношению к пациентам и 
жизни, ее коллеги: члены ученого 
совета университета и педиатри-
ческого факультета, сотрудники 
кафедр, студенты, ординаторы, 
молодые детские врачи, сотрудни-
ки ВДКБ. Это все, кто был знаком 
с ней и сохранил добрую память 
как о великодушном, организован-
ном, трудолюбивом человеке. 

Открыл мероприятие ректор 
Игорь Эдуардович Есауленко. 
Он рассказал о годах совместной 
работы с Валентиной Алексан-
дровной в стенах нашего вуза, о 
ее качествах и характере, который 
закалился во времена блокады Ле-
нинграда и определил выбор буду-
щей профессии. Основные и яркие 
моменты биографии напомнили 

присутствующим о становлении 
Платоновой В.А. как врача, учено-
го, руководителя, коллеги. 

От Министерства здраво-
охранения Воронежской области 
выступила главный внештатный 
педиатр Киньшина М.М. Она 
рассказала о своих студенческих 
годах и напутствиях Валентины 
Александровны, которые помога-
ют бывшим выпускникам педиа-
трического факультета и сейчас в 
практической врачебной деятель-
ности.

От имени учеников подели-
лись воспоминаниями о Вален-
тине Александровне профессор 
кафедры пропедевтики детских 
болезней и поликлинической 
педиатрии А.В. Почивалов и дет-
ский хирург, долгие годы заведо-
вавший отделением торакальной 
хирургии БУЗ ВО «ВОДКБ № 2», 
Королев П.В.

От сотрудников ВДКБ с теплы-
ми воспоминаниями выступила 
заведующая кардиоревматологи-
ческим отделением Дынник О.П., 
многие годы работала в одной 
больнице с Платоновой В.А. и 
в неразрывном сотрудничестве 
больницы и кафедры.

От студенчества выступила пер-
вая именная стипендиатка про-
фессора В.А. Платоновой, староста 
6 курса педиатрического факуль-
тета Спесивцева Полина.

Почетное право открыть ме-
мориальную доску профессору 

Платоновой В.А. ректор Есаулен-
ко И.Э. предоставил декану педиа-
трического факультета Мошуро-
вой Л.В. и главному врачу ВДКБ 
Чубарову Т.В. 

Спасибо всем за добрую па-
мять о Валентине Александровне! 
И в продолжение слов Густа-
ва Малера: «Традиция – это не 
поклонение пеплу, а передача 
огня». Пусть огонь памяти, ува-
жения, благодарности нашим 
учителям на примере памяти о 
профессоре Платоновой В.А. не-
прерывно передается из поколе-
ния в поколение!

Выражаем благодарность 
управлению культуры админи-
страции г. Воронежа, хранителю 
фондов 1-й категории музейного 
комплекса им. Н.Н. Бурденко Ма-
цаевой Л.И., известному воронеж-
скому скульптору В.А. Локоткову 
за помощь в подготовке, изготов-
лении мемориальной доски в па-
мять об ушедших из жизни наших 
педагогах и навсегда оставшихся 
в наших сердцах! 

Деканат  
педиатрического  

факультета;
кафедра пропедевтики  

детских болезней  
и поликлинической педиатрии;

Воронежская детская 
клиническая больница  

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко
Фото Олега Полехина

В мероприятии 
приняли участие ректор ВГМУ 
Игорь Есауленко, проректор по 
РРЗКР Татьяна Петрова, пред-
седатель Центрально-Чернозем-
ного банка Александр Абрамкин 
и управляющий Воронежского 
отделения Сбербанка Констан-
тин Разводов. 

В начале совещания Алек-
сандр Абрамкин рассказал об 
особенностях работы банка в со-
временных условиях, совместных 
проектах, а также об использова-
нии искусственного интеллекта 
и новых подходах в сфере профи-
лактической медицины. В беседе 
руководитель банка подчеркнул:   
«Сбер – один из экспертов вне-
дрения ИИ, мы готовы предла-
гать уникальные продукты для 
бизнеса, власти, образования и 
здравоохранения, а также об-
учать новым технологиям, что 
 тоже  крайне важно сегодня».

К слову сказать, в рамках 
взаимодействия в университете 

совместно с индустриальными и 
технологическими партнерами 
Сбера уже разработан ряд систем 
поддержки принятия врачебных 
решений и программно-аппарат-
ных комплексов для онкологии, 
кардиологии, создана инфра-
структура сбора и обработки дан-
ных для разработки и апробации 
цифровых сервисов и техноло-
гий с применением ИИ. 

В беседе ректор Игорь Еса-
уленко сделал акцент на пер-
спективах совместной работы в 
области цифровых технологий: 
«Специалисты, которые воспи-
таны на медицине и IT, – это 
будущее. Недавно мы с наши-
ми стратегами готовили высту-
пление, и в нем была хорошая 
фраза: искусственный интеллект 
и цифровые технологии никог-
да не заменят врача, но врача 
заменит врач, который активно 
использует искусственный ин-
теллект и цифровые технологии. 
Наша задача на этапе подготовки 

специалистов – позволить обуча-
ющимся освоить навыки цифро-
вой грамотности и AI-навыков». 

В 2023 году в ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко была открыта 
учебная лаборатория, которая 
оснащена продуктами Экосисте-
мы СБЕР: VOICEtoMED2020, мо-
делями II (детекция патологии 
легких, выявление инсультов по 
КТ, маммография, топ-3 диагно-
за), сервисом телемедицины и 
рядом других полезных совре-
менных сервисов. Лаборатория 
способствует росту профессио-
нального интереса у студентов, 
поскольку подобные технологии 
сегодня широко используются в 
ряде медицинских учреждений 
России и позволяют оптимизи-
ровать работу врачей. В порт-
феле 2025 года новые проекты, 
которые уже запланированы и 
ждут своей регистрации. 

В конце мероприятия для 
сотрудников Сбера провели экс-
курсию по университетскому му-

зейному комплексу, где позна-
комили с историей университета 
и особенностями развития ре-
гионального здравоохранения.  
Живой интерес вызвали экспо-
наты, представленные в главном 
музее вуза, посвященном сто-
летней истории Воронежского 
государственного медицинско-

го университета им. Н.Н. Бур-
денко, в Музее истории здраво-
охранения Воронежской области 
им. И.П. Фурменко, Музее космо-
са и борьбы с COVID-19. 

Центр развития регионального 
здравоохранения 

Фото Олега Полехина
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МЕДИЦИНСКОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

МЕДИЦИНА И ОБЩЕСТВО

Кадровое обеспечение здравоохранения – Кадровое обеспечение здравоохранения – 
наша приоритетная задачанаша приоритетная задача

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко – здоровый университет

11 декабря на базе ВГМУ им. Н.Н. Бурденко состоялось заседание 
Координационного совета по подготовке и непрерывному развитию 
медицинских кадров, на котором обсудили вопросы сотрудничества 
и кадровое обеспечение здравоохранения Воронежской области. 

Общее собрание Сове-
та открыл ректор Игорь Эдуар-
дович Есауленко, который во 
вступительном слове подчер-
кнул значимость мероприятия 
и обозначил перечень вопросов 
для обсуждения: «Тема сове-
щания очень значима и очень 
своевременна, поскольку роль 
вуза в социально-экономическом 
развитии регионов значительно 
возрастает на фоне всех вызовов 
нашего времени. Сегодня меди-
цинские вузы – это не только 
подготовка кадров, но и генера-
торы новых идей, новых иници-
атив, площадки, где рождаются 
новые проекты опережающего 
развития. Обсуждение с практи-
ческим здравоохранением наи-
более значимых вопросов дает 
результаты для нашей дальней-
шей совместной работы».

В рамках рабочей повестки 
обсудили построение новой мо-
дели медицинского образования 
с учетом потребностей регио-
нального здравоохранения. Го-
ворили о том, как достичь успеха 
в образовании, науке и в системе 
здравоохранения, как «подтя-
нуть» среднее медицинское зве-
но, выстроив цепочку «вуз-кол-
ледж-регион», как университету 
стать лидером изменений не 
только в цифровой, профессио-
нальной сфере, но и в сфере че-
ловеческого капитала. 

Исходя из стратегических 
задач и во исполнение поруче-
ний министра здравоохране-
ния РФ И.А. Мурашко, прорек-
тор по развитию регионального 

здраво охранения и клинической 
работе Татьяна Николаевна Пе-
трова ознакомила членов Коор-
динационного совета с проек-
том плана по взаимодействию 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко и 
Министерства здравоохранения 
Воронежской области. Документ 
объединил такие мероприя-
тия, как обеспеченность реги-
она медицинскими кадрами, 
трудоустройство выпускников, 
повышение качества образова-
ния и качества подготовки пре-
подавателей, а также создание 
региональных медицинских 
образовательных кластеров. Их 
отличительной особенностью 
является активное вовлечение 
университетов в деятельность 
колледжей.

Об основных направлениях 
работы с резервом управлен-
ческих кадров Воронежской 
области проинформировала за-
меститель регионального мини-
стра здравоохранения Наталия 
Евгеньевна Нехаенко. В частно-
сти, Наталия Евгеньевна под-
черкнула необходимость фор-
мирования кадрового резерва 
посредством подбора, подготов-
ки и карьерного роста кандида-
тов на замещение должностей 
государственной гражданской 
службы и их практического 
использования; формирова-
ния перечня квалификацион-
ных требований для замещения 
должностей руководителей на 
основе компетентностного под-
хода (в зависимости от конкрет-
ных должностей, обязанностей 

и функций, а также от принад-
лежности к профессиональным 
группам); формирования соб-
ственных программ развития 
кадрового обновления.

Ответственный секретарь 
приемной комиссии ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко Наталия Юрьевна 
Самодурова ознакомила членов 
Координационного совета с ито-
гами целевого набора в 2024 го-
ду, прокомментировала изме-
нения в правилах приема в вуз 
в 2025 году. 

Начальник аккредитационно-
го центра Анна Владимировна 
Подопригора доложила резуль-
таты первичной и первичной 
специализированной аккреди-
тации выпускников универси-
тета и врачей из практического 
здравоохранения. Качественная 
подготовка аккредитационной 
площадки и совместная работа с 
независимой аккредитационной 
комиссией, состоящей из специ-
алистов практического здраво-
охранения, позволили провести 
аккредитацию специалистов на 
высоком уровне в полном соот-
ветствии с регламентирующими 
документами.

Председатель аккредитацион-
ной комиссии Михаил Василье-
вич Иванов особо отметил, что 
выпускники этого года показа-
ли высокий уровень не только 
теоретической, но и практиче-
ской подготовки. Абсолютное 
большинство заявившихся на 
процедуру аккредитации успеш-
но справились со всеми испыта-
ниями.

Подводя итоги совещания, 
министр здравоохранения 
Воронежской области Игорь 
Николаевич Банин подчер-
кнул: «В числе приоритетных 
тем развития здравоохране-
ния – модернизация первич-
ного звена, новые технологии 
сбережения здоровья, сниже-
ние смертности населения, 
профилактика, расширение 
новых методов диагностики, 
реабилитация, бережливые 
технологии, цифровизация, 
инцидент-менеджмент. Модер-
низация системы здравоохране-
ния не может идти без подго-
товки и переподготовки кадров 
для работы в новых условиях, 
поскольку новое оборудова-

ние, новые технологии, в том 
числе цифровизация, требуют 
высокой квалификации. Обе-
спечить достаточный уровень 
подготовки специалистов для 
здраво охранения – наша общая 
задача, и решать нам ее нужно 
сообща».

По итогам заседания КС при-
нято Решение о необходимости 
проведения постоянного контро-
ля за реализацией утвержден-
ного плана совместной деятель-
ности.

Центр  
по развитию 

регионального  
здравоохранения

Фото Олега Полехина 

В 2024 году ВГМУ им. Н.Н. Бурденко принял участие в открытом 
конкурсе среди образовательных организаций высшего образования 

«Здоровый университет». По результатам работы конкурсной 
комиссии ВГМУ им. Н.Н. Бурденко присуждено второе место 

и присвоено звание «Здоровый университет» в номинации «Разработка 
практик по популяризации здорового образа жизни в вузах».

Конкурсы проводятся 
при поддержке Первого заме-
стителя председателя Комитета 
Совета Федерации по федератив-
ному устройству, региональной 
политике, местному самоуправ-
лению и делам Севера Галины 
Николаевны Кареловой в рамках 
реализации совместных догово-
ренностей между Ассоциацией по 
улучшению состояния здоровья и 
качества жизни населения «Здо-
ровые города, районы и поселки», 
Федеральным государственным 
бюджетным образовательным уч-
реждением высшего образования 
«Московский государственный 
технический университет имени 
Н.Э. Баумана (национальный ис-
следовательский университет)», 
ВОД «Волонтеры-медики» и Фон-
дом «Росконгресс».

В этом конкурсном году к 
работам на темы пропаган-

ды ценностей здорового обра-
за жизни добавилось большое 
количество работ по проблемам 
волонтерской и добровольческой 
деятельности, противодействия 
идеологии экстремизма, нарко-
генной субкультуры, укрепле-
нию традиционных российских 
духовно-нравственных ценно-
стей, совершенствованию форм 
и методов патриотического вос-
питания, формированию систе-
мы межпоколенческих связей 
и преемственности поколений 
россиян.

Всего во Всероссийском кон-
курсе среди образовательных ор-
ганизаций высшего образования 
«Здоровый университет» и Все-
российском конкурсе студенче-
ских работ в сфере пропаганды 
здорового образа жизни «Будь 
здоров» в 2024 году приняло 
участие 160 образовательных 

организаций и более 130 науч-
ных работ и проектов. По итогам 
работы конкурсной комиссии в 
этом году победителями призна-
ны 18 вузов в 3 номинациях и 15 
научно-практических студенче-
ских работ в 2 номинациях.

География победителей вузов 
показывает масштабы конкурса: 
города Хабаровск, Новосибирск, 
Барнаул, Тверь, Архангельск, 
Волгоград, Уфа, Воронеж, Ка-
зань, Набережные Челны, 
Санкт-Петербург, Курск, Москва, 
Череповец, Томск и другие. 

Победителями в номинации 
«Разработка практик по популя-
ризации здорового образа жизни 
в вузах» стали Дальневосточный 
государственный медицинский 
университет, Первый Санкт- 
Петербургский государствен-
ный медицинский университет 
имени академика И.П. Павлова 

и Московский государственный 
технический университет имени 
Н.Э. Баумана (национальный 
исследовательский университет). 
Второе место и звание «Здоро-
вый университет» было присуж-
дено Курскому государственному 
медицинскому университету и 
Воронежскому государственно-
му медицинскому университе-
ту имени Н.Н. Бурденко. Третье 
место присуждено Алтайскому 
государственному медицинскому 
университету. 

«2024 год был объявлен 
Президентом РФ Владимиром 
Владимировичем Путиным Го-
дом семьи в России. Одной из 
ключевых задач по проведению 
мероприятий, посвященных 
Году семьи в России, является 
укрепление репродуктивного 

здоровья. Для сотрудников и сту-
дентов ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, 
как и для значительной части 
жителей Воронежской области, 
семья – символ и воплощение 
единства, общность, способная 
совместными усилиями преодо-
левать трудности и реализовать 
свои жизненные планы. В нашем 
университете было проведено 
большое количество мероприя-
тий в рамках реализации Кон-
цепции проекта по сохранению 
и укреплению репродуктивного 
здоровья жителей Воронежской 
области на период 2024-2026 гг. 
Были подготовлены эссе, фо-
тографии, видеоматериалы и 
отправлены на рассмотрение 
конкурсной комиссии, которая 
высоко оценила деятельность 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко», – 
прокомментировала результат 
конкурса начальник центра об-
щественного здоровья и меди-
цинской профилактики, доцент 
кафедры медицинской профи-
лактики, к. м. н. Татаркова Юлия 
Владимировна.

Центр 
общественного здоровья 

и медицинской профилактики

II степени
награждается

Победитель  Открытого конкурса среди образовательных организаций высшего образования
«Здоровый университет» в номинации «Разработка практик по популяризации здорового образа жизни в ВУЗах»

Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение 
 высшего образования «Воронежский государственный медицинский университет  

имени Н.Н. Бурденко» Министерства здравоохранения Российской Федерации

Присуждается звание
«Здоровый университет»
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ВУЗОВСКАЯ НАУКА

Саркопения в гериатрической медицинеСаркопения в гериатрической медицине

Алексеева Наталия Тимофеевна удостоена  
премии «Профессор года»

10 декабря на площадке ВГМУ им. Н.Н. Бурденко состоялась 
межрегиональная научно-практическая конференция «Саркопения 
в гериатрической медицине (мультидисциплинарный подход)», 
посвященная развитию геронтологии и приоритетам государственной 
политики в сфере медико-социальной поддержки граждан  
старшего поколения.

С 12 по 14 ноября в Российской академии образования при поддержке 
Минобрнауки России проходил Седьмой профессорский форум 
«Образование, наука, семья – основы развития России».  
Более 1500 участников обсуждали вопросы укрепления 
социокультурной идентичности российского общества  
и повышения уровня его образования.

В работе конференции 
приняли участие организаторы 
здравоохранения, врачи различ-
ных специальностей, работники 
социальной защиты, студенты 
старших курсов, сотрудники и 
ординаторы медицинского уни-
верситета. В числе онлайн-участ-
ников специалисты-гериатры из 
стран ближнего зарубежья. 

В качестве почетных гостей 
на конференции присутство-
вали Ильницкий А.Н., д. м. н., 
профессор АНО «Научно- 
исследовательский медицинский 
центр «Геронтология», г. Москва; 
Прощаев К.И., д. м. н., профес-
сор, директор АНО «Научно- 
исследовательский медицинский 
центр «Геронтология», профессор 
кафедры терапии, гериатрии и 
антивозрастной медицины Акаде-
мии постдипломного образования 
ФНКЦ ФМБА России, г. Москва; 
Чернов А.В., д. м. н., доцент, заве-
дующий кафедрой физической и 
реабилитационной медицины, ге-
риатрии  ИДПО ФГБОУ ВО ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко.

К участникам конференции с 
приветственным словом обратил-
ся ректор Игорь Есауленко. Он 
назвал архиважной задачей со-
хранение здоровья и улучшение 
качества жизни пожилых росси-
ян, число которых приближает-
ся к 35 млн. Согласно прогнозу 
министра, к 2030 году возраст 
каждого четвертого жителя РФ 
будет превышать 60 лет. В своем 
выступлении он подчеркнул, что 
конференция является символи-
ческим итогом большой работы, 
которая началась еще в 2016 го-
ду с утверждения «Стратегии 

действий в интересах граждан 
старшего поколения в Россий-
ской Федерации до 2025 года» и 
реализации федерального проек-
та «Старшее поколение» нацио-
нального проекта «Демография»: 
«Увеличение продолжительно-
сти жизни и улучшение здоровья 
граждан нашей страны относятся 
к важнейшим направлениям го-
сударственного развития Рос-
сийской Федерации. По данным 
Росстата, к 2030 году каждый 
четвертый житель России будет 
старше 60 лет, а ожидаемая про-
должительность жизни достигнет 
78 лет. При росте доли пожилых 
людей в обществе будет расти по-
требность в специализированной 
гериатрической медицинской 
помощи. За время реализации 
проекта «Старшее поколение» 
произошел огромный  прорыв. 
 Гериатрия развивается как 
стройная трехуровневая система. 
Мы начали широкомасштабно 
внедрять систему долговремен-
ного ухода. В целом в обществе 
поменялось отношение к пожи-
лому возрасту и старению. Сейчас 
разрабатывается и обсуждается 
новый документ, который будет 
определять дальнейший вектор 
развития до 2030 года. Разрабо-
тана вся необходимая норматив-
ная правовая база для оказания 
медицинской помощи гражданам 
старшего и пожилого возраста.

Предусмотрен межведом-
ственный и междисциплинарный 
подход команды специалистов 
различных направлений, кото-
рый поможет обеспечить людей 
пожилого и старческого возраста 
качественной и высокотехноло-

гичной медицинской помощью, 
создаст условия для их активной 
и полноценной жизни.

Уверен, что конференция будет 
способствовать продуктивному об-
мену опытом, обсуждению самых 
острых проблем геронтологии и 
гериатрии и определению пер-
спектив на ближайшее время».

В рамках рабочей программы 
эксперты из областей экспери-
ментальной геронтологии и кли-
нической медицины обсудили 
актуальные вопросы профилак-
тики, диагностики и лечения воз-
раст-ассоциированных заболева-
ний и гериатрических синдромов, 
а также новейшие исследования, 
методики и технологии, направ-
ленные на замедление процессов 
старения и улучшение качества 
жизни пожилых людей. 

По мнению участников кон-
ференции, мероприятие было 
очень полезным с практической 
точки зрения. Гериатры и при-
глашенные специалисты обме-
нялись накопленным опытом 
и передовыми практиками. Все 
участники мероприятия получи-
ли новые знания, что позволит 
им в дальнейшем применить их 
для решения насущных задач в 
гериатрии и улучшения качества 
оказания медицинской помо-
щи пациентам старшего возрас-
та для сохранения активного 
 долголетия.

Кафедра 
медицинской профилактики;

кафедра гериатрии ИДПО;  
кафедра пропедевтики 

внутренних болезней
Фото Олега Полехина

На протяжении 
семи лет своего существования 
форум доказал, что является 
важнейшей в России интеллек-
туальной площадкой, где соби-
раются ведущие представители 
отечественной науки. Присут-
ствие в этом году в числе спи-
керов представителей органов 
законодательной и исполнитель-
ной власти, государственных и 
общественных деятелей подтвер-
дило серьезные ожидания об-
щества и государства от работы 
профессорского форума. 

Этот форум стал площадкой, 
где рассматриваются важные во-
просы образовательного процес-

са, популяризации науки, а так-
же обсуждались конструктивные 
предложения по организации 
высшей школы. 

Выступающие отметили, что 
это не только подведение итогов, 
но и обсуждение перспектив раз-
вития высшей школы в стране. 

14 ноября на торжественной 
церемонии награждения заве-
дующая кафедрой нормальной 
анатомии человека, профессор 
Алексеева Наталия Тимофеевна 
была удостоена диплома лауре-
ата общенациональной премии 
Российского профессорского 
собрания «Профессор года» в 
номинации «Медицинские на-

уки» за выдающиеся научные 
результаты в области образова-
ния и науки. В память об этом 
событии ей были вручены ди-
плом и нагрудный знак образца, 
установленного Президиумом 
Российского профессорского 
собрания. Отметим, что Россий-
ское профессорское собрание 
– общероссийская обществен-
ная организация федерального 
уровня, объединяющая ведущих 
ученых и педагогов страны с ми-
ровым именем. Она была созда-
на в 2016 году, функционирует в 
43 региональных отделениях и в 
настоящее время объединяет бо-
лее 2,5 тысячи членов.

Премия Российского про-
фессорского собрания учрежде-
на Российским профессорским 
собранием в целях сохранения 
и дальнейшего развития науч-
ного потенциала российской 
науки и высшего образования, 
стимулирования научно-техни-
ческого развития и поощрения 

выдающихся научных и педа-
гогических работников, осу-
ществляющих деятельность в 
научных или образовательных 
организациях высшего образо-
вания.

Соколов  
Дмитрий Александрович
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Всероссийский слет студенческих отрядов. Всероссийский слет студенческих отрядов. 
65 лет истории, 20 лет современному движению!65 лет истории, 20 лет современному движению!
ВССО 65 – время пришло! На часах всех бойцов студенческих отрядов 
лишь одно время – 20:65, символически обозначающее двойной юбилей: 
65 лет с момента отправки первых студентов на целину в Казахстан 
и 20 лет современному движению студенческих отрядов.  
Это не просто цифры, это история, наследие, передаваемое из поколения 
в поколение, история труда, самоотверженности и достижений. 

История, пронизанная 
духом энтузиазма и желанием 
совершать великие дела. Исто-
рия, которая живет и развивает-
ся в каждом студенте, в каждой 
команде, в каждом участнике 
великого движения студенче-
ских отрядов. Именно эта исто-
рия и послужила основой для 
масштабного события, которое 
собрало лучших представите-
лей студенческого актива со всей 
страны.

С 20 ноября в сердце России, 
в Москве, начался масштабный 
слет студенческих отрядов, по-
священный этим двум знамена-
тельным юбилеям. Пять дней 
непрерывной работы, пятиднев-
ный марафон событий, впе-
чатлений и новых знакомств. 
Бойцы, командиры, комиссары 
Штаба студенческих отрядов 
Воронежского государственно-
го медицинского университета 
имени Николая Ниловича Бур-
денко много работали, чтобы 
стать частью такого масштабно-
го события. В столицу отправи-
лась большая, целенаправленная 
и мотивированная делегация, 
включающая представителей 
Штаба и опытного куратора 
«NERV» – Юлию Михайловну 
Анохину, человека, который вло-
жил множество сил и энергии в 
развитие студенческого движе-
ния в университете. Ее руковод-
ство и поддержка стали ключом 
к успеху многих проектов и ини-
циатив. Ее опыт и мудрость по-
могли нашим студентам добить-
ся значительных результатов.

Первый день слета начался с 
конкурса профессионального ма-
стерства, настоящего испытания 
для участников. Этот конкурс 
стал не просто соревнованием, 
а возможностью продемонстри-
ровать свои навыки, знания и 
умения, возможностью показать 
высокий уровень подготовки и 
профессионализма. Наш Штаб и 
вуз представляли бойцы студен-
ческого медицинского отряда 
(СМО) «Axon»: Дарина Шуле-
кина, студентка 5 курса лечеб-
ного факультета, яркий пред-
ставитель медицинской элиты 
университета; Алина Никишина, 
студентка 5 курса педиатриче-
ского факультета, проявляю-
щая исключительные качества в 
своей специальности, и Екатери-
на Башлыкова, также студентка 
5 курса лечебного факультета, 
обладающая высоким уровнем 
профессионализма и ответствен-
ности. В индивидуальном зачете 
фармацевтического направле-
ния участие приняла руководи-
тель медицинского направле-
ния Штаба – Елизавета Боброва, 
студентка 3 курса фармацевтиче-
ского факультета, демонстрируя 
высокий потенциал и перспек-
тивность своих способностей. 
Она рассказала: «Соревнование 
состояло из трех этапов – две 
ситуационные задачи и консуль-
тация посетителя аптеки. И, если 
честно, атмосфера была прият-
ной. Не чувствовалась конкурен-
ция… Наоборот, все друг друга 

поддерживали и радовались, 
когда кто-то занимал какое-либо 
место». 

Результаты конкурса стали 
настоящим триумфом для на-
ших студентов. Команда СМО 
«Axon» заняла почетное 2 место, 
а Елизавета Боброва завоевала 
3 место, подтверждая высокий 
уровень подготовки студентов 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. Де-
вушки совсем не ожидали такого 
уровня и масштаба, что их будет 
награждать заместитель ми-
нистра здравоохранения Рос-
сийской Федерации – Татьяна 
 Владимировна Семенова! 

Это победа не только отдель-
ных людей, но и всего Штаба 
«NERV», всей команды, всей 
системы подготовки специали-
стов. Поздравляем девушек с 
заслуженной победой! Это еще 
одно доказательство того, что в 
Воронежском государственном 
медицинском университете име-
ни Николая Ниловича Бурденко 
учатся настоящие профессиона-
лы своего дела, люди, готовые к 
решению сложных задач и до-
стижению высоких результатов.

22 ноября стало днем особо-
го триумфа для нашего Шта-
ба. В Кремлевском Дворце был 
награжден Иван Родин, студент 
6 курса лечебного факультета 
и руководитель медицинского 
направления Центрального фе-
дерального округа Молодежной 
общероссийской общественной 
организации «Российские сту-
денческие отряды», почетным 
знаком – наивысшей наградой в 
организации. Это высокая оцен-
ка его вклада в развитие студен-
ческого движения и медицин-
ской помощи. Это признание 
его труда, его посвящения и его 
преданности делу. Это повод для 
гордости не только для Ивана, 
но и для всего университета.

В этот же день прошел «Круг-
лый стол» в Государственной 
Думе на тему «Студенческие 
медицинские отряды. 20 лет 
на службе здоровья», соорга-
низатором которого выступила 
Людмила Халаимова, студент-
ка 5 курса лечебного факульте-
та и комиссар Штаба СО ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко. Ее участие 
подчеркивает важность вклада 
студенческих медицинских отря-
дов в систему здравоохранения 
страны и их активное участие в 
решении актуальных проблем 
общества. Участие в таких меро-
приятиях показывает высокий 
уровень организации и профес-
сионализма наших студентов.

Но день 22 ноября не ограни-
чился только этими событиями. 
В кремлевских стенах произо-
шло торжественное закрытие 
третьего трудового семестра 
студенческих отрядов, связан-
ных с железнодорожным транс-
портом. Бойца СМО «Гефест» – 
Анастасию Ильичеву, студентку 
4 курса лечебного факультета, 
наградили благодарственным 
письмом от генерального ди-
ректора ОАО ФПК «РЖД». Это 
подтверждает высокую ценность 

труда студенческих отрядов и 
их вклад в развитие различных 
отраслей экономики. Это также 
показывает многогранность дея-
тельности студенческих отрядов 
и их способность применять свои 
знания и навыки в различных 
сферах.

Также стоит отметить дру-
гих ребят, принявших активное 
участие в мероприятиях слета. 
Елизавета Воропаева, студент-
ка 5 курса лечебного факульте-
та и командир СОП «Вояджер», 
вместе с коллективом от Воро-
нежских студенческих отрядов 
выступала на творческом фе-
стивале, исполняя гимн ВСО. Ее 
участие подчеркивает многогран-
ность талантов наших студентов 
и их способность проявлять себя 
в различных сферах деятельно-
сти. Максим Карташов, боец СМО 
«Гефест», был одним из волонте-
ров Всероссийского слета студен-
ческих отрядов. Его самоотвер-
женность и готовность помогать 
другим заслуживают высокой 
оценки. Яна Калинина, боец  СМО 
 «Протос», прошла строгий отбор 
и стала участницей балета РСО! 
Это подтверждают ее талант 
и способности.

Яна Калинина, студентка 
5 курса лечебного факультета, 
поделилась с нами своими впе-
чатлениями: «Очень необыч-
но было себя ощущать в этом 
месте. Я была в шоке от того, 
что во время репетиций мы с 
участниками на сцене со звез-
дами, Димой Биланом, Ваней 
Дмитриенко, расставляем танец. 
Даже не верилось порой, что я 
на самом деле студент-медик, 
но сейчас я тут, в Кремле, ря-
дом много таких же ребят, как 
и я». Ее слова отражают общее 
впечатление от слета – это не 
просто мероприятие, а возмож-
ность погрузиться в атмосферу 
труда, творчества и достижений. 
Это возможность почувствовать 
себя частью большого и дружно-
го коллектива.

В завершение хотелось бы по-
благодарить всех ребят, которые 
не боятся ставить эксперименты, 
развиваться в самых разных на-
правлениях и при этом успевают 
учиться! Вы большие молодцы, 
вы продвигаете Воронежские 
студенческие отряды, вы про-
славляете наш вуз, показывая 
одни из самых лучших результа-
тов в конкурсе профессионально-
го мастерства на всероссийском 
уровне. Дальше – больше! Мы 
рождены сиять, цвести и побеж-
дать! В этом и заключается суть 
великого движения студенческих 
отрядов – стремление к самосо-
вершенствованию, достижению 
высоких результатов и прослав-
лению своего университета. Это 
настоящий дух лидерства, стрем-
ление к лучшему, желание совер-
шать великие дела. И мы увере-
ны, что в будущем вас ждут еще 
большие успехи и достижения. 
Вперед, к новым вершинам!

Штаб  
студенческих отрядов ВГМУ
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10 декабря в 48 аудитории нашего университета прошел круглый стол, 
посвященный подведению итогов деятельности Штаба СО ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко, совместно с ректором Игорем Эдуардовичем Есауленко.

В мероприятии 
приняли участие бойцы Штаба 
СО ВГМУ им. Н.Н. Бурденко; кура-
тор «NERV», заместитель декана 
лечебного факультета по 3 курсу 
Юлия Михайловна Анохина; руко-
водитель Воронежского регио-
нального отделения МООО «РСО» 
Денис Викторович Сабынин; 
экс-командир Штаба студенческих 
отрядов ВГМУ, студент 6 курса 
лечебного факультета Иван Ро-
дин; командир «NERV», студент-
ка 4 курса лечебного факультета 
Дарья Быкова; экс-руководитель 
PR-отдела Штаба Екатерина На-
уменко, стали главными органи-
заторами и спикерами мероприя-
тия; проректор по воспитательной 
работе и молодежной политике 
Алексей Николаевич Морозов 
поддержал студенческие отряды 
вуза, а также посетил встречу. Хо-
тим выразить большую благодар-
ность каждому участнику, ведь их 
вклад в данное мероприятие очень 
значим. Первое слово было предо-
ставлено Игорю Эдуардовичу Еса-
уленко, чьи знания и опыт в этой 
области являются бесценными.

Он выразил искреннюю благо-
дарность студентам за возрожде-
ние и дальнейшее развитие дви-
жения Российских студенческих 
отрядов в ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко. Его слова были пронизаны 
теплотой и гордостью за достиже-
ния студентов. Игорь Эдуардович 
поделился яркими воспоминани-
ями своей студенческой юности, 
рассказав о своем личном опыте 
участия в студенческих отрядах. 
Он вспомнил свою работу комис-
саром в разные годы, подчеркнув 
значимость этого опыта для его 
дальнейшей карьеры и личного 
развития. Особое внимание было 
уделено периоду 1980-1981 годов, 
когда наш университет (тогда 
еще институт) добился победы в 
борьбе за звание лучшего штаба 
Воронежской области. Это было 
знаменательным событием, кото-
рое закрепило репутацию ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко как универси-
тета с активной и успешной сту-
денческой жизнью.

Игорь Эдуардович отметил, 
что студенческие отряды – это не 
только платформа для карьерного 
роста и творческого самовыраже-
ния, но и место, где завязываются 
крепкие дружеские связи и рож-
даются семьи. В качестве ярко-
го примера он привел историю 
свадьбы Николая и Софии Фисен-
ко, бойцов Студенческого меди-
цинского отряда (СМО) «Про-
тос», студентов 5 курса лечебного 
факультета, которая состоялась в 
октябре текущего года. Эта исто-
рия подчеркивает важность сту-
денческих отрядов как социальной 
среды, способствующей формиро-
ванию крепких отношений и соз-
данию семей.

Следующим спикером стал 
Иван Родин, экс-командир Штаба 
СО ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, сту-
дент 6 курса лечебного факультета. 
Он представил отчет о работе Шта-
ба за период с 2021 по 2024 год. 
Его доклад демонстрировал значи-
тельный рост и развитие студен-
ческого движения за эти годы. 
В первый год своего существова-
ния Штаб включал всего 2 студен-
ческих медицинских отряда. На 
сегодняшний день их число увели-
чилось до 9, представляющих три 
направления: медицинское, педа-
гогическое и направление провод-

ников. Этот рост свидетельствует о 
постоянном развитии и расшире-
нии деятельности Штаба. Числен-
ность самого Штаба также значи-
тельно увеличилась за эти годы.

Иван Родин отметил устойчи-
вый рост процента бойцов студен-
ческих отрядов, участвующих в 
третьем трудовом семестре. В этом 
году этот показатель составил 
65 %, что является значительным 
достижением. Он также подчер-
кнул, что 2024 год стал историче-
ским для ВГМУ, так как впервые 
сразу два отряда завоевали выс-
шую награду всероссийских про-
ектов – знамя. Это подтвержда-
ет высокий уровень подготовки 
и профессионализма студентов 
 ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, их спо-
собность добиваться значительных 
успехов на всероссийском уровне.

Затем к трибуне подошла Дарья 
Быкова, действующий командир 
Штаба «NERV», студентка 4 курса 
лечебного факультета. Ее энергич-
ное выступление было посвяще-
но стратегии развития Штаба на 
период с 2025 по 2027 год. Дарья 
четко определила насущные про-
блемы, с которыми столкнулась 
организация. Несмотря на замет-
ный рост Штаба в прошлые годы, 
темпы его развития в последнее 
время заметно снизились. Одной 
из ключевых проблем остается 
набор новых студентов в структуру 
Штаба ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 
Дарья подробно описала комплекс 
мер, направленных на решение 
этой проблемы, а также других 
вызовов, с которыми приходит-
ся сталкиваться команде. Ее план 
представляет собой последователь-
ный и всесторонний подход, осно-
ванный на глубоком анализе ситу-
ации и учете предыдущего опыта. 

Игорь Эдуардович Есаулен-
ко в своем выступлении поддер-
жал инициативы Дарьи Быковой 
и дал ценные рекомендации по 
повышению эффективности ра-
боты Штаба. Он предложил ак-
тивно вовлекать в деятельность 
студенческих отрядов преподава-
тельский состав вуза, что позво-
лило бы расширить базу знаний 
и опыта участников и привлечь 
к работе более широкий круг 
специалистов. Игорь Эдуардович 
также выразил поддержку идее 
создания системы поощрения 
для лучших бойцов Российских 
студенческих отрядов, что послу-
жит дополнительной мотиваци-
ей для студентов и повысит их 
заинтересованность в активном 
участии в жизни Штаба. 

Штаб ВГМУ им. Н.Н. Бур-
денко известен не только свои-

ми внутренними успехами, но 
и активной деятельностью на 
региональном уровне. Екате-
рина Науменко, руководитель 
PR-отдела Штаба СО ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко с 2021 по 2024 год, 
студентка 5 курса лечебного фа-
культета, рассказала о создании 
окружных проектов в Воронеж-
ской области. В 2022 году был об-
разован Окружной студенческий 
медицинский отряд «VALEO» на 
базе БУЗ ВО «Боб ровская РБ». 
В 2023 году появился ОСМО «Го-
ризонт» на базе БУЗ ВО «Лискин-
ская РБ». И, наконец, в этом году 
был создан еще один проект – 
МСМО «Заря» в городе Воро-
неже. И география участников 
таких проектов растет! Это свиде-
тельствует о стремлении Штаба 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко расши-
рить свою деятельность и оказать 
помощь населению в более широ-
ком масштабе.

Кроме того, в 2023 году в соста-
ве Штаба ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
появился первый в Центральном 
федеральном округе отряд меди-
цинского десанта «Клюква». Это 
стало началом медицинского на-
правления патриотической акции 
«Снежный десант РСО» в нашем 
регионе. Создание ОМД «Клюква» 
является значительным событием, 
подчеркивающим готовность сту-
дентов ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
применять свои знания и навыки 
для помощи людям и развития па-
триотического движения. Это под-
тверждает высокий уровень соци-
альной ответственности студентов 
и их желание внести свой вклад  
в развитие региона.

Однако мероприятие было 
насыщено не только серьезны-
ми отчетами и планами на бу-
дущее. Важную часть програм-
мы составили яркие творческие 
номера, подготовленные бойца-
ми Штаба. Людмила Халаимова, 
экс- комиссар Штаба ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко, студентка 5 курса 
лечебного факультета, прочита-
ла свое оригинальное стихотворе-
ние «Быть бойцом», полностью 
посвященное тематике студенче-
ских отрядов. Ее выразительное 
чтение и глубокие эмоциональные 
ноты затронули души слушателей 
и подчеркнули важность и значи-
мость деятельности студенческих 
отрядов. 

Также Андрей Радченко, 
экс-командир СМО «Протос», 
студент 5 курса лечебного фа-
культета, и Полина Ломоно-
сова, руководитель аппарата 
Штаба ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко, студентка 4 курса лечебного 

факультета, исполнили песню 
«Ты круши границы», написан-
ную Людмилой Халаимовой и 
Николаем Фисенко. Их высту-
пление было запоминающимся и 
энергичным и полностью отра-
жало дух молодости и активности 
студенческих отрядов. Музыка и 
слова песни передавали чувство 
стремления к достижению целей 
и преодолению препятствий, что 
в полной мере соответствовало 
духу студенческого движения. 
Выступление Андрея и Полины 
стало ярким завершением творче-
ской части мероприятия.

В завершение мероприятия 
выступил Денис Викторович Са-
бынин, руководитель Воронеж-
ского регионального отделения 
МООО «РСО». Он выразил глу-
бокую благодарность студентам- 
медикам за их усилия и вклад в 
развитие студенческого движе-
ния. Денис Викторович отметил 

сложность обучения в медицин-
ском университете, подчеркнув 
особую ценность того вклада, 
который вносят студенты-меди-
ки в работу студенческих отря-
дов, умело сочетая интенсивную 
учебу с активной общественной 
деятельностью. Он отметил ди-
намичное развитие Штаба ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, его значи-
тельные успехи во всероссийских 
проектах и яркий творческий по-
тенциал его участников. Его слова 
подчеркнули важность и значи-
мость вклада студенческих меди-
цинских отрядов в общественную 
жизнь региона.

«Работать, чтобы расти! Мы 
рождены, чтобы цвести, сиять 
и побеждать!»

Штаб  
студенческих отрядов  

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко
Фото Алины Алексуенко
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Итоги рабочего визита делегации  Итоги рабочего визита делегации  
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко в г. Харбин КНРВГМУ им. Н.Н. Бурденко в г. Харбин КНР
С 19 по 25 ноября делегация ВГМУ им. Н.Н. Бурденко во главе 
с ректором, профессором Игорем Эдуардовичем Есауленко с рабочим 
визитом посетила г. Харбин. В состав делегации вошли главный 
внештатный специалист-онколог Воронежской области, главный 
врач БУЗ ВО «ВОКОД», заведующий кафедрой онкологии ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, д. м. н., профессор Иван Петрович Мошуров, 
главный врач, директор эндокринологического центра ВДКБ ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, д. м. н. Тимофей Валерьевич Чубаров и начальник 
отдела международных связей Марина Анатольевна Кузнецова. 

В Харбинском ме-
дицинском университете со-
стоялся «Китайско-Российский 
приграничный форум». В ходе 
этого мероприятия участники из 
Воронежа представили свои пре-
зентации. С докладом «ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко и Харбинский ме-
дицинский университет – 10 лет 
успешного взаимодействия в 
рамках РКАМУ» выступил ректор 
И.Э. Есауленко. 

Главный врач Воронежского 
областного клинического онколо-
гического диспансера, заведую-
щий кафедрой онкологии ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко, профессор 
И.П. Мошуров представил доклад 
«Современные возможности лу-
чевой терапии в лечении зло-
качественных новообразований 
в Воронежской области». 

Главный врач Воронежской 
детской клинической больницы 
Т.В. Чубаров представил научную 
презентацию «Изучение новых 
генно-инженерных препаратов 
инкретинового ряда в терапии 
ожирения у детей». Данный про-
ект был отобран Тематическим 
комитетом РКАМУ «Наука» и уже 
реализуется российско-китайским 
исследовательским коллективом. 

Научные проекты 
Состоялся прием у президента 

Харбинского медицинского уни-
верситета, профессора Цзи Юн. 
В мероприятии приняли участие 
и другие официальные лица. Бы-
ли достигнуты договоренности по 
дальнейшему активному сотруд-

ничеству университетов-партне-
ров по развитию академических 
обменов ППС и обучающихся, 
продолжению совместных науч-
ных исследований и подготовке 
высококвалифицированных ме-
дицинских кадров. 

Китайской стороне для изуче-
ния возможности проведения со-
вместных научных исследований 
были представлены 8 новых на-
учных проектов по кардио логии, 
онкологии, фармакологии, трав-
матологии и ортопедии, разра-
ботки научно-исследовательско-
го Института экспериментальной 
биологии и медицины ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко «Поиск новых 
терапевтических мишеней при 
формировании эффектов моле-
кулярного водорода». 

Расширены условия 
программ академической 

мобильности 
Ректором ВГМУ им. Н.Н. Бур-

денко И.Э. Есауленко и прези-
дентом Харбинского медицин-
ского университета Цзи Юн 
подписан Протокол к Договору 
о двустороннем сотрудничестве 
между ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко и Харбинским медицинским 
университетом, в котором кон-
кретизированы условия про-
грамм академической мобиль-
ности ППС и обучающихся, 
определены основные направ-
ления совместных научных 
исследований в области фун-
даментальной и клинической 
 медицины. 

Делегация провела отдельную 
встречу с руководителем (Чжао 
Цзиан) и сотрудниками Инсти-
тута международного образова-
ния Харбинского медицинского 
университета. Были затронуты 
вопросы организации и проведе-
ния Зимних/Летних школ РКАМУ 
(университеты-партнеры являются 
ответственными за их проведение 
с российской и китайской сто-
рон), академической мобильности 
студентов, подготовки и обучения 
аспирантов в Харбинском медицин-
ском университете. 

Стороны отметили, что обучение 
студентов, ординаторов и аспиран-
тов, помимо задачи подготовки вы-
сококвалифицированных кадров с 
высшим медицинским образовани-
ем, является еще и важным факто-
ром воспитательной и профориен-
тационной работы. 

Посещение харбинских 
клиник 

Во время пребывания в Харбине 
делегация посетила также Хэй-
лунцзянский университет китай-
ской медицины. В Первой клинике 
университета были продемонстри-
рованы методы лечения болез-
ней с применением традиционной 
китайской медицины: акупункту-
ры, массажа, моксотерапии, траво-
лечения, лечебной гимнастики и 
др., которые успешно применяются 
в диагностике и лечении заболева-
ний нервной системы, внутренних 
органов, имеющих наибольший 
удельный вес среди общей заболе-
ваемости в Китае. Были достигнуты 

договоренности об участии ки-
тайских специалистов в научных 
онлайн-конференциях ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко. 

Состоялось посещение Третьей 
клиники Харбинского медицин-
ского университета и Исследова-
тельского института провинции 
Хэйлунцзян по профилактике и 
лечению онкологических заболе-
ваний (Институт). 

Открыта  
Зимняя школа РКАМУ 

Ректор ВГМУ им. Н.Н. Бурден-
ко И.Э. Есауленко и главный врач 
Воронежского областного клини-
ческого онкологического дис-
пансера, заведующий кафедрой 
онкологии ВГМУ им. Н.Н. Бур-
денко И.П. Мошуров с российской 
стороны, директор Института, 
профессор Тэй Шэнь с китайской 
стороны, торжественно открыли 
Зимнюю школу РКАМУ «Основ-
ные принципы диагностики и 
лечения онкологических забо-
леваний». Участниками Школы 
стали лучшие студенты 5-6 кур-
сов лечебного и педиатрического 
факультетов ВГМУ им. Н.Н. Бур-
денко – члены студенческого 
научного кружка по онкологии, 
победители и призеры Междуна-
родных и российско-китайских 
научных конференций. 

Подписан договор  
о сотрудничестве в области 

онкологии 
Состоялись переговоры с руко-

водством Института о создании 

совместной российско-китайской 
исследовательской лаборатории 
по онкологии, проведении науч-
ных исследований в области кле-
точной иммунологии и разработке 
противоопухолевых препаратов, 
обменных программах и др. 

Итогом стало подписание 
 Договора о сотрудничестве в об-
ласти онкологии между Воронеж-
ским областным клиническим 
онкологическим диспансером и 
Исследовательским институтом 
провинции Хэйлунцзян по про-
филактике и лечению онкологи-
ческих  заболеваний. 

Представлен проект  
терапии ожирения у детей 
В Фармацевтическом инсти-

туте Харбинского медицинского 
университета делегацию принял 
сопредседатель РКАМУ с китай-
ской стороны, академик китай-
ской Академии инженерных наук 
профессор Ян Баофэн вместе со 
своим исследовательским коллек-
тивом. 

Заместитель директора веду-
щей лаборатории кардиоваску-
лярных медицинских исследова-
ний Министерства образования 
Китая, профессор Вэйцзе Ду и 
главный врач Воронежской дет-
ской клинической больницы 
 ВГМУ им. Н.Н. Бурденко Тимо-
фей Валерьевич Чубаров об-
судили работу и перспективы 
совместного проекта «Изучение 
механизмов развития и подхо-
дов к инкретинотропной терапии 
ожирения у детей». 
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Самарканд – хаб Самарканд – хаб 
мировой стоматологиимировой стоматологии

22 ноября в гостинице «Minyoun» 
туристического комплекса «Вечный 
город» в городе Самарканде (РУз) прошел 
Международный конгресс на тему 
«Современные подходы к профилактике 
и лечению стоматологических заболеваний». 

В конгрессе, орга-
низованном Министерством 
здравоохранения Республики 
Узбекистан, Ассоциацией стома-
тологов Республики Узбекистан 
и Самаркандским государствен-
ным медицинским университе-
том приняли участие ФГБОУ ВО 
«Воронежский государственный 
медицинский университет име-
ни Н.Н. Бурденко», г. Воронеж, 
Российская Федерация, а также 
более 300 представителей и бо-
лее десяти стран, в том числе 
США, РФ, Франции, Болгарии, 
Египта, Азербайджана, Белорус-
сии и других.

Выступивший на открытии 
конгресса ректор Самаркандско-
го государственного медицин-

ского университета, профессор 
Жасур Алимджанович Ризаев 
подчеркнул, что проходящий 
конгресс является площадкой 
для обмена мнениями по самым 
актуальным проблемам совре-
менной стоматологии, а также 
обмена опытом во внедрении 
новейших мировых достижений 
стоматологии в практическое 
здравоохранение.

В рамках конгресса было 
организовано более двадцати 
мастер-классов с применени-
ем самого современного стома-
тологического оборудования 
от компаний Dentium, Sarus, 
Osstem Implant, MegaGen, B&B 
group medical, GC, учебного 
центра Dental Аcademy. Также 

были заслушаны выступления 
гостей и участников и состоя-
лись научные дискуссии по на-
правлениям: «Предотвращение 
соматических заболеваний как 
стоматологическая профилак-
тика», «Синергия цифровых ре-
шений и клинических навыков 
в пародонтологии», «Субпери-
остальные имплантаты – про-
шлое, настоящее и будущее», 
«Роль микроскопов в современ-
ной стоматологии» и другим 
актуальным областям в стома-
тологии. В программе конгресса 
был организован круглый стол 
с участием ведущих специали-
стов, в том числе членов FDI и 
отдела ВОЗ, которые поделятся 
опытом по вопросу реализации 

мероприятий по профилактике 
стоматологических заболеваний. 
Также конгресс сопровождался 
выставкой новейших стоматоло-
гических технологий и стомато-
логических материалов.

В работе конгресса приняли 
участие:

• ректор Самаркандского госу-
дарственного медицинского уни-
верситета, член Стоматологиче-
ской ассоциации государств СНГ, 
д. м. н., профессор Ризаев Жасур 
Алимджанович;

• эксперт ВОЗ по стоматоло-
гической профилактике, профес-
сор Дэнис Буржуа;

• Паст-президент Всемирной 
Федерации стоматологов Гер-
хард Сибергер;

• Элект-президент Всемирной 
Федерации стоматологов Нико-
лай Шарков;

• представитель Всемирной 
Федерации стоматологов Bedros 
Yavru-Sakuk;

• профессор Миланского уни-
верситета Riccardo Rosati;

• представитель Международ-
ной Стоматологической Ассо-
циации «Содружество» стран 
СНГ в FDI, доцент МОНИКИ им. 
М.Ф. Владимирского Иванова 
Елена;

• главный стоматолог Казах-
стана, Президент Единой Казах-
станской Ассоциации стоматоло-
гов, декан школы стоматологии 
НАО «КазНМУ имени С.Д. Ас-
фендиярова», профессор Есим-
баева Сауле.

Основная цель мероприятия 
– объединить специалистов в 
области стоматологии для об-
суждения новых технологий, ме-
тодов лечения и профилактики 
заболеваний.

Совместный доклад с ректо-
ром СамГМУ, профессором Риза-
евым Жасуром Алимджановичем 
на одну из самых актуальных 
тем, затрагивающую стомато-
логические проблемы у детей и 
подростков с ожирением: «Труд-
но быть «Амуром», или стома-
тологические проблемы детей с 
ожирением», – представила за-
ведующая кафедрой подготовки 

кадров высшей квалификации в 
стоматологии ФГБОУ ВО ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко Минздрава 
России, д. м. н., профессор Беле-
нова Ирина Александровна. Дан-
ная тема вызвала неподдельный 
интерес как у участников, так и у 
спикеров мероприятия. 

Представленный доклад про-
демонстрировал высочайший 
уровень профессионализма, 
были рассмотрены особенно-
сти стоматологического лечения 
детей с данной стоматологиче-
ской проблематикой. Заведую-
щая кафедрой подготовки кадров 
высшей квалификации в стома-
тологии ФГБОУ ВО ВГМУ им. 
Н.Н. Бурденко Минздрава Рос-
сии, д. м. н., профессор Беленова 
Ирина Александровна ознакоми-
ла слушателей с эксклюзивными 
результатами исследований, под-
готовленными сотрудниками и 
ординаторами кафедры подготов-
ки кадров высшей квалификации 
в стоматологии, непосредственно 
на базе кафедры Воронежского 
государственного медицинского 
университета имени Н.Н. Бурден-
ко, что позволило всесторонне 
раскрыть тематику конференции 
и вошло в перечень наиболее ак-
туальных проблем, вошедших в 
работу круглого стола Конгресса, 
и включен в Резолюцию «Плана 
работы по реализации концепции 
ВОЗ». 

По итогам работы Конгресса 
разработан и утвержден «План 
работы» по реализации Концеп-
ции ВОЗ – охраны стоматологи-
ческого здоровья для стран, вхо-
дящих в Межгосударственную 
стоматологическую ассоциацию 
«Содружество», на основе выде-
ления наиболее информативных 
индикаторов оценки лечебно- 
профилактических мероприятий 
в стоматологии, которые могут 
быть применены в странах- 
участниках.

Кафедра подготовки  
кадров высшей квалификации  

в стоматологии

Целью проекта является созда-
ние персонифицированных под-
ходов к терапии ожирения у детей 
на основе изучения комплексной 
системы взаимодействия гормо-
нальной активности жировой тка-
ни, инкретинов и миокинов как 
механизмов развития и прогрес-
сирования ожирения. 

Первая защита диссертации 
на соискание степени PhD 
в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко 
Делегация ВГМУ им. Н.Н. Бур-

денко приняла участие в защите 
диссертации на соискание степе-
ни PhD, которая прошла на базе 
Второй клиники Харбинского ме-
дицинского университета. 

Сергей Малев, врач-онколог 
Воронежского областного клини-
ческого онкологического диспан-
сера, который проходил обучение 
в аспирантуре Харбинского меди-
цинского университета, успешно 
защитил кандидатскую диссерта-
цию на тему «Оценка эффектив-
ности и безопасности технологии 
NOSES в лапароскопической хи-
рургии колоректального рака». 

NOSES (Natural Orifice 
Specimen Extraction Surgery) – ме-
тодика хирургического лечения 
колоректального рака с использо-
ванием лапароскопической тех-
нологии с извлечением препарата 
через естественные отверстия. 

Данная методика отличается 
от традиционной лапароскопи-
ческой операции при колорек-
тальном раке менее выраженной 
болью в ране, снижает потреб-
ность в анальгетиках в раннем 
после операционном периоде, 
характеризуется более ранним 
началом активизации пациен-
та, быстрым восстановлением 
функции желудочно-кишечного 
тракта, снижением количества 
ряда послеоперационных ослож-
нений, лучшими косметическими 
результатами. 

Исследование проведено на 
базе отделения хирургии колорек-
тального рака под руководством 
заведующего отделением, ди-
ректора онкологического центра 
Второй клиники Харбинского ме-
дицинского университета, профес-
сора Ван Гуйю. 

Научные руководители – за-
ведующий кафедрой онкологии 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, глав-
ный врач Воронежского областно-
го клинического онкологическо-
го диспансера, профессор Иван 
Петрович Мошуров и заведую-
щий отделением колоректальной 
хирургии Национального онколо-
гического центра Китайской Ака-
демии медицинских наук, профес-
сор Ван Сишань. 

На защите выступили ректор 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, профес-
сор Игорь Эдуардович Есауленко, 
который подчеркнул важность и 
значимость первой защиты канди-
датской диссертации для развития 
науки в ВГМУ им. Н.Н. Бурденко. 

Заведующий кафедрой онко-
логии ВГМУ им. Н.Н. Бурденко, 
главный врач Воронежского об-
ластного клинического онколо-
гического диспансера, профессор 
Иван Петрович Мошуров подчер-
кнул оригинальность методики 
исследования и ее актуальность 
для Воронежской области, где за-
пущенность рака прямой кишки 
составляет 50 %. 

Коллаборация в сфере 
медицины и медицинского 

образования 
Итогом визита делегации 

ВГМУ им. Н.Н. Бурденко стало 
дальнейшее укрепление образова-
тельных, научных и клинических 
связей с китайскими медицински-
ми университетами, продолжение 
имеющихся и определение новых 
векторов сотрудничества. 

Образовательное и научное вза-
имодействие ВГМУ им. Н.Н. Бур-
денко с китайскими медицински-
ми университетами развивается 
по направлениям, обозначенным 
в заседаниях Подкомиссии по 
сотрудничеству в области здра-
воохранения Российско-Китай-
ской комиссии по гуманитарно-
му сотрудничеству, в Протоколах 
которой неоднократно подчерки-
вается необходимость углубления 
сотрудничества в области науч-
ных исследований, подготовки 
обучающихся по медицинским и 
фармацевтическим программам 
высшего медицинского образова-
ния, обмена профессорско-препо-
давательским составом и др. 

Рассматривая КНР как стра-
тегического союзника России в 
русле внешнеполитических при-
оритетов страны, в год 75-летия 
установления дипломатических 
отношений с Китаем и объявле-
ния 2024-2025 гг. Перекрестны-
ми Годами культуры России и 
Китая, 10-летия Российско-Ки-
тайской Ассоциации медицин-
ских университетов (РКАМУ), 
ВГМУ им. Н.Н. Бурденко успеш-
но развивает образовательное, 
научное и клиническое сотруд-
ничество с медицинскими вуза-
ми КНР в рамках 5 Договоров, 
Меморандумов и Соглашений 
о двустороннем сотрудничестве 
с ведущими медицинскими и 
фармацевтическими университе-
тами Китая. За большой вклад, 
внесенный в развитие РКАМУ, 
и в связи с десятилетием, ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко в числе 3-х 
российских университетов был 
награжден Почетной грамотой 
Ассоциации. 

Отдел  
международных связей 
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СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА

БЛАГОДАРНОСТЬ ЗА ДОБРЫЕ ДЕЛА

Психология успеха: почему важно подводить Психология успеха: почему важно подводить 
итоги года и ставить цели на следующийитоги года и ставить цели на следующий

Подходит к концу еще один год, и, как обычно, в воздухе витает 
предвкушение праздников и вместе с ним еще что-то трудноуловимое. 

Ведь Новый год ‒ это не просто смена календаря, а важный 
психологический рубеж, за которым скрываются мощные возможности 

для личностного роста. Однако многие из нас воспринимают это 
время лишь как предпраздничную суету и спешку, а немногие бегло 

пересматривают свои дела, при этом, увы, не углубляясь в смысл.
Давайте попробуем 

взглянуть на конец года с психо-
логической точки зрения, как на 
возможность осознанного подве-
дения итогов и постановки новых 
целей, которая помогает сделать 
нашу жизнь более гармоничной и 
успешной. Это особенно важно для 
тех, кто находится на пути станов-
ления своей карьеры, развивает 
навыки, впитывает знания и закла-
дывает тем самым основу будущих 
успехов.

Подведение итогов: 
почему это важно для 

психологического 
благополучия студентов

Подведение итогов года – это 
процесс не только внешнего, но и 
внутреннего анализа. Мы при-
выкли оценивать достижения по 
очевидным критериям: дипломы, 
отметки, завершенные проекты. Но 
здесь стоит пойти дальше. Итоги 
года – это еще и оценка личных 
перемен, внутреннего роста и на-
выков, которые мы приобрели за 
12 месяцев. Осознание того, что год 
прожит не впустую, дает человеку 
ощущение стабильности и контро-
ля над своей жизнью.

Психологи называют это реф-
лексией – способностью огляды-
ваться назад и осмысливать опыт. 
Исследования показывают, что 
рефлексия помогает не только за-
помнить пройденный путь, но и 
закрепить в памяти позитивные 
моменты. Когда мы оцениваем свои 
успехи, мы не просто видим, что до-
стигли целей – мы эмоционально 
переживаем их заново, что укре-
пляет нашу самооценку и уверен-
ность в своих силах.

Для студентов этот процесс 
особенно важен, так как в пери-
од обучения стресс, вызванный 
ошибками и неудачами, может 
затмить достижения. Но умение 

остановиться и сказать себе: «Да, 
я многому научился, несмотря на 
трудности», – это ключ к построе-
нию более здорового отношения к 
учебе и профессиональному росту. 
Например, вы можете вспомнить, 
как справлялись с первыми экзаме-
нами или как научились эффек-
тивно готовиться за короткий срок. 
Эти «маленькие победы» формиру-
ют фундамент для больших успехов 
в будущем.

Ошибки как часть пути: 
важность принятия неудач
Одной из важных частей подве-

дения итогов является признание 
ошибок. Успех и провал тесно свя-
заны и от этого никуда не деться. 
Здесь важно понимать, что ошибки 
– это не поражение, а естественная 
часть нашего роста. Каждая не-
удача – это урок, который подска-
зывает, что нужно изменить или 
улучшить в следующий раз, в сле-
дующем году…

Студенты часто воспринимают 
неудачу как конец света. Пло-
хо сданный экзамен, неудачный 
проект или стресс из-за перегруз-
ки – все это накладывает отпечаток 
на самооценку. Однако психоло-
гический успех заключается в том, 
чтобы научиться воспринимать 
ошибки как ступеньки к росту, а 
не как преграды. Важно не только 
признавать ошибки, но и уметь ра-
ботать с ними, размышляя над тем, 
что было сделано не так, и как и 
что следует изменить.
Постановка целей: механизм 

движения вперед
Когда мы подводим итоги года, 

естественно, задумываемся о том, 
чего хотим достичь в будущем. 
Однако постановка целей – это 
не просто перечень желаемых ре-
зультатов, это важный инструмент 
управления собственной жизнью.

Цели помогают не только дви-
гаться вперед, но и организовы-
вать время, распределять силы, а 
главное – придать жизни смысл. 
Психологи утверждают, что именно 
наличие значимых целей делает 
человека более мотивированным 
и счастливым. При этом важно 
различать оперативные и резуль-
тативные цели. Например, «хочу 
сдать экзамены на отлично» – это 
результативная цель, а «хочу еже-
дневно заниматься по 30 минут, 
чтобы улучшить свои знания» – это 
оперативная цель. Второй тип це-
лей позволяет больше сосредотачи-
ваться на том, что можно контроли-
ровать, что уменьшает стресс.

Для студентов постановка целей 
особенно важна, так как в универ-
ситете идет постоянное развитие, и 
без четкого понимания, куда дви-
гаться, легко потерять мотивацию. 
Правильная постановка целей учит 
нас быть стратегами своей жизни. 
Попробуйте разбить большие за-
дачи на небольшие, реалистичные 
шаги, которые помогут двигаться 
вперед без перегрузок.

Как поставить  
правильные цели?

Есть несколько проверенных 
подходов, которые помогут вам ста-
вить цели более эффективно. Один 
из популярных методов – это тех-
ника SMART, которая подразумева-
ет, что цель должна быть:

• S (Specific) – конкретной;
• M (Measurable) – измеримой;
• A (Achievable) – достижимой;
• R (Relevant) – значимой;
• T (Time-bound) – ограниченной 

по времени.
К примеру, вместо «Я хочу 

стать успешным врачом» вы мо-
жете сказать: «Я хочу пройти та-
кой-то курс до конца лета, чтобы 
развить свои профессиональные 
навыки». Такой подход помогает 

структурировать действия и отсле-
живать прогресс.

Однако важно помнить, что не 
все цели должны быть связанными 
с карьерой или учебой. Психологи-
ческий баланс достигается, когда 
вы развиваете все аспекты своей 
жизни. Ставьте цели, которые ка-
саются ваших личных интересов, 
здоровья, взаимоотношений. Ведь 
гармония – это равновесие во всех 
сферах жизни.

Как начать: 
 от итогов к целям

Если вы еще не подвели итоги 
этого года и не составили план 
на следующий, предлагаю на-
чать прямо сейчас. Возьмите лист 
бумаги и запишите три вещи, 
которыми гордитесь в уходящем 
году, а затем три вещи, которые бы 
хотели улучшить в следующем. Та-
кой простой анализ поможет вам 
увидеть, что вы не стоите на месте, 
а двигаетесь вперед.

Подведение итогов – это как мо-
мент передышки на длинном пути. 
Не забывайте давать себе заслу-
женную оценку за то, чего достиг-
ли. Хвалите себя за достижения! 
Это создает внутренний ресурс для 
новых целей, мотивацию двигаться 
дальше. Важно не только мечтать о 
будущем, но и закреплять осознан-
ность того,  чего вы уже добились.

Почему подведение итогов  
и постановка целей –  

ключ к успеху
Итак, почему же итоги и цели 

так важны для вашего успеха? Все 
просто: они создают структуру. 
Структура нужна не для того, чтобы 
загнать себя в рамки, а для того, 
чтобы дать себе основу, на которой 

можно строить дальнейший путь. 
Как фундамент дома, эта структура 
делает жизнь устойчивой и упоря-
доченной.

Подведение итогов года и по-
становка целей – это не про необ-
ходимость. Это про возможности 
– увидеть и осознать свое разви-
тие, отметить успехи и разобрать 
ошибки и, наконец, понять, куда 
двигаться дальше. Такой подход за-
кладывает основу для дальнейших 
и профессиональных, и личных 
достижений.

Не забывайте, что каждый год – 
это новый шанс не только для ро-
ста, но и для того, чтобы сделать 
свою жизнь лучше. Начинайте сей-
час – подводите итоги, ставьте цели 
и увидите, как ваши усилия форми-
руют ваше будущее. 

Новый год — это не просто 
праздник, это стартовая точка для 
нового витка успеха!

С наступающим 2025 годом! 
Пусть он принесет вам новые побе-
ды, открытия и личную гармонию! 
А мы всегда рядом! 

Ваша  
психологическая служба

Записаться можно 
на сайте ВГМУ им. 

Н.Н. Бурденко  
по QR-коду: 

Напоминаем, что все кон-
сультации психологов на-
шей психологической служ-
бы для сотрудников ВГМУ 
им. Н.Н. Бурденко и обучаю-
щихся проводятся бесплатно.

Уважаемый  
Игорь Эдуардович!
Благодарю Вас за письмо с вы-

ражением благодарности в адрес 
иеромонаха Виталия (Морозо-
ва), клирика Благовещенского 
женского монастыря д. Ивановка 
Липецкой епархии, и воспитан-
ников организованной им вос-
кресной школы при МБОУ СОШ 
им. В.Т. Чернова Воловского р-на 
Липецкой области, которые, в си-
лу Вашего приглашения, своими 
выступлениями дополнили про-
грамму празднования 20-летия 
образования медико-профилакти-

ческого факультета Воронежского 
медицинского университета.

Спасибо Вам за слова благодар-
ности в адрес священнослужителей 
Липецкой епархии, за их пастыр-
ское попечение и служение Церкви 
и Отечеству. Надеюсь, в большем 
числе монастырских и приходских 
общин сохраняется дух преданно-
сти Христу и Отчизне, не только 
служением и проповедью, но и те-
ми делами и поступками, которые 
поддерживают оптимизм и чувства 
патриотизма среди жителей нашего 
региона и военнослужащих, нахо-
дящихся при исполнении воинско-
го долга в зоне проведения СВО.

Хотел бы Вам пожелать как ру-
ководителю данного государствен-
ного вуза, вместе с единомышлен-
никами и соратниками тех идей 
и доходчивых слов, которые как 
добрые семена упали бы в студен-
ческие сердца и в свое время при-
несли добрый плод, тогда можно 
было бы Вам сказать обществу сло-
вами апостола Павла: «Се аз, и дети 
мои» (Евр. 2:13).

Сил Вам и крепости всем!

Глава Липецкой митрополии 
Высокопреосвященнейший 
митрополит Липецкий и 

Задонский Арсений

Уважаемый  
Игорь Эдуардович!
Сердечно благодарю Вас за 

предоставленную коллекцию 
выполненных в технике узелко-
вого плетения икон и Ваше лич-
ное участие в открытии выстав-
ки «Льняная нить, пройдя через 
века…», которая проходила в 
рамках праздну емого в текущем 
году 130-летия со дня рожде-
ния священномученика Феодора 
 Богоявленского, ново мученика 
Борисоглебского.

Показ коллекционного со-
брания прошел во всех средне-

специальных и высших учебных 
заведениях города Борисоглебска, 
вызвав неподдельный интерес и 
найдя отклик в сердцах посетите-
лей экспозиции.

Убежден в том, что проведение 
подобных выставок способствует 
повышению заинтересованности 
общества в христианском искус-
стве и передаваемых им значи-
мых смыслах, что тем самым 
содействует упрочению тради-
ционных российских духовно- 
нравственных ценностей.

Епископ Борисоглебский  
и Бутурлиновский Сергий


